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ASUNTO: Informe trimestral de actividades:  

01 de mayo al 31 de julio del 2018. 

 

Celaya, Gto. 20 de julio del 2018. 

 

 

Dr. J. Merced Rizo Carmona 

Director del Colegio de Nivel Medio Superior 

P r e s e n t e.  

 

Por este medio le informo las actividades que se realizaron en la Escuela de Nivel 

Medio Superior de Celaya en el período comprendido del 01 de mayo al 31 de julio 

del año en curso en los siguientes rubros: 

 

CAPÍTULO I. PLADI 2010-2020 

El enlace de Planeación, Lic. Sonia Alejandra Vargas García, continúa con la labor 

de seguimiento al Plan de Desarrollo de nuestra Escuela, pues, sin duda, es el 

referente al que hay que estar monitoreando para darle seguimiento a las distintas 

acciones que como Institución nos hemos planteado. 

 

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES 

 

1. Capacidad. 
El 09 de Julio Se dio inicio al curso de verano con una asistencia de 380 alumnos. 

Las materias que se aperturaron fueron: Álgebra II, Geometría y Trigonometría, 

Geometría Analítica, Química I, Química Orgánica, Física II, Temas Mundiales 
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Actuales, Lengua Extranjera IV, Tutoría IV, V, y VI, Orientación Profesional, 

Orientación Vocacional, Actividades Deportivas IV y VI; con la participación de 

catorce maestros y el Coordinador del mismo. 

 

2.Competitividad. 

La alumna Paola Silva Fuentes participó y ganó en la Convocatoria “Rumbo a 

Japón 27ª Edición”. En el mes de mayo realizó esta invaluable experiencia que, 

sin duda, abona en su caminar como estudiante del Nivel Medio Superior. 

 

El 12 de mayo el grupo de Baile Moderno “Abejas” obtuvo el primer lugar en Jazz 

en la Competencia de Baile BEC 2018 en el Auditorio Francisco Eduardo 

Tresguerras de esta ciudad de Celaya. Posteriormente, el 26 del mismo mes ganó 

el primer lugar de Jazz Femenil obteniendo así el pase a nivel mundial para asistir 

a los Estados Unidos en marzo del 2019. Esto como resultado de haber 

participado en el Campeonato de Verano ACMX 2018 en el Coliseo Olímpico de la 

Universidad de Guadalajara. 

El 30 de mayo los alumnos: Pablo Armando García Guzmán y Jorge Antonio 

Puente Mendoza participaron en el Primer Concurso de Música, Modalidad 

Instrumentalista Solistas en la ciudad de Guadalajara. 

 

El alumno Daniel Sámano Nieto obtuvo el primer lugar en el Concurso de Ciencias 

Básicas 2018 organizado por la Universidad Politécnica de Guanajuato. El 

reconocimiento a este logro le fue entregado el 17 de mayo. 

 

Los alumnos: Miguel Ángel Llanos Murrieta y Arath Ramos Canchola obtuvieron el 

primer lugar Estatal de CONADEMS en la disciplina de Ajedrez y Maximiliano 

Moreno Serrano obtuvo medalla de bronce en los Juegos Nacionales Populares. 

 

El alumno Antonio Martínez Arroyo se encuentra participando en el tercer selectivo 

de la Olimpiada Matemática 2018. 
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Los alumnos: Edwin Abisai Sosa Cortez, Mirell Pantaleón Moreno, Brenda 

Guerrero Sánchez, Darianne Cervantes Jiménez y Ana Daniela Figueroa 

Hernández, recibieron pase automático en el proceso de admisión al Instituto 

Tecnológico de Celaya en las carreras de Ingeniería Bioquímica, Ingeniería 

Mecánica e Ingeniería Industrial. 

 

 

CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO- ADMINISTRATIVAS. 

 

1. Desarrollo del Personal Académico. 
Los días 10, 11 y 12 de Julio personal del Departamento Psicopedagógico de 

nuestra Escuela participó en la capacitación en adicciones por parte del Centro de 

Atención y Prevención de Adicciones (CAPA) en la ENMS de Guanajuato. 

 

El día 12 de Julio los promotores del Módulo de Activación Física participaron en 

una capacitación en las canchas del Nieto Piña en la ciudad de Guanajuato. 

 

Ocho profesores acreditaron el módulo 1 y 2 del curso de la tableta digital. 

 

El 27 de junio las maestras: Patricia Haro Estrella y Ma. Guadalupe Juárez Juárez 

participaron en el “Taller de Internacionalización Curricular”. 

 

Los días 18, 19 y 20 de junio las maestras y maestros de Inglés asistieron a una 

capacitación en la ENMS de León. 

 

El 29 de mayo la maestra Elizabeth Alejandra Arreola Ramírez participó en el 

panel de profesionistas organizado por la ENMS de León, con motivo del 

aniversario de su Institución. También impartió un taller a los alumnos de dicha 

Escuela. 
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Los días 07 y 08 de junio una maestra y cinco profesores asistieron al Congreso 

de Cultura Física y Deporte en la División de Ciencias Económico Administrativas 

(DCEA) del Campus Guanajuato. 

El 18 de mayo se celebró el día del maestro en nuestra Escuela, el objetivo de 

este evento fue otorgar un merecido reconocimiento a la inapreciable labor que 

realiza cada uno de ellos. 

 

El 14 de junio la maestra Elizabeth Alejandra Arreola Ramírez participó como 

moderadora en el Primer Coloquio Nacional de Estudiantes del Nivel Medio 

Superior en la ENMS de Moroleón. 

 

 

2. Desarrollo integral de los estudiantes. 
 

El 09 de Julio el grupo de “Gotitas Viajeras” de la Sede el Sauz participó en la 

Feria Ambiental Universitaria. 

 

12 alumnos de nuestra Escuela obtuvieron pase regulado a distintas facultades de 

nuestra Universidad: uno a Ingeniería Civil, dos a Psicología Clínica, uno a Terapia 

Física y Rehabilitación, uno a Administración, uno a Artes Visuales, uno a 

Economía, uno a Mecánica, dos a Sistemas Computacionales, uno a Psicología y 

uno a Física. 

 

La alumna Dania Eunice Cerritos García y los alumnos Frank Rico Ramírez, Edwin 

Abisaí Sosa Cortez fueron seleccionados para la beca movilidad de arranque 

versión Texas 2018. 

 

El 11 de junio se realizó la ceremonia de egreso de la generación 2015-2018 en la 

que se hizo entrega de 333 reconocimientos. En ella se pudo contar con la 

presencia del Secretario Académico del Colegio de Nivel Medio Superior, Dr. 

Jesús Raúl Lugo Martínez, la Secretaria Académica de nuestra Escuela, Dra. 

Martina Heredia Villagómez; como representantes de la Academia, la maestra Ma. 
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Rosalba Jamaica Martínez y la alumna Vania Vasconcelos De Cos y León y por 

supuesto de un servidor, Director de la Institución. 

 

Cinco alumnos de primer semestre y otros cinco de tercer semestre de nuestra 

Escuela fueron seleccionados para llevar a cabo una materia en el próximo 

semestre agosto-diciembre 2018 en la nueva modalidad del Bachillerato 

Multimodal. 

 

El 31 de mayo se impartió la conferencia sobre “Derechos y Obligaciones Fiscales 

para Crear una Empresa” en el Aula Magna de nuestra Institución.  

 

 

3. Desarrollo y diversificación académica.  
 

La I.Q. María Eugenia Castro León solicitó al municipio de nuestra ciudad apoyo 

con árboles, los cuáles le fueron otorgados, iniciando de esta manera una 

campaña de reforestación en la Sede el Sauz. 

 

El 22 de junio un grupo de profesores y personal directivo participamos en el acto 

conmemorativo del natalicio de Ignacio Ramírez “El Nigromante” en la ciudad de 

San Miguel de Allende en el Teatro Ángela Peralta. 

 

Se invitó, en reiteradas ocasiones, a los profesores a participar dando sus 

aportaciones a los diferentes anteproyectos de reglamentos que están siendo 

elaborados por parte del personal especializado de la Universidad de Guanajuato. 

 

 

 

4.-Mejoramiento de la Gestión Académico Administrativa. 
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Se participará en el Proyecto “Arboreto Educativo”, Conociendo el Bosque en la 

Escuela, el cuál tendrá como responsable a la I.Q. María Eugenia Castro León. 

 

 

 

5.-Desarrollo de la Investigación. 

La maestra Patricia Haro Estrella y los maestros Víctor Hugo González Torres y 

Enrique Antonio Camarena Barrera fueron seleccionados y actualmente se 

encuentran ya trabajando en el Proyecto del Bachillerato Multimodal que ofrecerá 

nuestra Universidad a través del Colegio de Nivel Medio Superior. 

 

Del 25 al 29 de Junio las maestras Fátima Elena Esquivel Rodríguez, Eva 

Esperanza Labra Hernández, Elizabeth Alejandra Arreola Ramírez y Sandra 

Patricia Arriaga Martínez, así como el Maestro Víctor Hugo González Torres 

participaron en el segundo Taller/Seminario de seguimiento del Proyecto 

Vanguardia Docente UG en el Campus Celaya-Salvatierra. 

 

Las alumnas: Ana Carolina Gómez Montoya, Lizeth Anahí Flores Gómez, Frida 

Nailea Gallardo León, Brenda Valdez Guzmán, Andrea Alejandra Cano Guerrero y 

Monserrat Meza Rico y los alumnos: Medardo Rivas Hernández, Luis David 

Monteagudo Ortega, Juan Pablo Vega Tovar, Luis Miguel Ramos Murrieta 

participaron en los veranos de investigación de la Universidad de Guanajuato. 

 

En el mes de junio algunos de los maestros, pertenecientes al Padrón de 

Investigadores del Colegio de Nivel Medio Superior de nuestra Escuela, dieron a 

conocer los resultados obtenidos de la investigación que realizaron referente a la 

asignación de turno de los alumnos de nuevo ingreso. 

 

 

6.-Impulso a la Cultura y la Extensión. 

El 04 de mayo el grupo de música latinoamericana realizó dos presentaciones una 

en el auditorio de la Escuela y la otra en la Delegación del ISSSTE. 
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El 05 de mayo el grupo de pantomima “Arlequín” se presentó en la Plaza San 

Roque en la Ciudad de Guanajuato. 

 

El 12 de mayo el grupo de Baile Moderno participó en la competencia de baile 

BEC en el auditorio Francisco Eduardo Tres Guerras de esta ciudad de Celaya. 

 

El 13 de mayo la “Rondalla Sentimiento” realizó una presentación en la Colonia 

Imperial en un evento con motivo del día de las madres. 

 

El 15 de mayo el coro “Voces Blancas” asistió a un asilo de ancianos de esta 

ciudad para realizar una emotiva presentación. 

 

El 16 de mayo se impartió la conferencia “Homofobia” Metamorfosis del alma por 

parte de la Unidad de Género de nuestra Universidad de Guanajuato en el Aula 

Magna de nuestra Institución. Ese mismo día la “Rondalla Sentimiento” dio un 

concierto en nuestra Escuela. 

 

El 17 de mayo se tuvo un evento para celebrar el día de las madres en nuestra 

Institución, donde participaron varios de los grupos artísticos de nuestra Escuela. 

 

El 22 de mayo el grupo de Baile Moderno “Abejas” dio su presentación en el 

auditorio de nuestra Escuela. 

 

El 23 de mayo el Ensamble de Violines y Piano deleitó a los asistentes que se 

congregaron en el auditorio de nuestra Institución. 

 

El 24 de mayo en el auditorio de la Escuela se presentó el grupo de Danzas 

Polinesias “Ka Lele o Na Lani” cerró sus presentaciones del semestre 

 

El 26 de mayo el grupo de Baile Moderno se presentó en el Coliseo Olímpico de la 

Universidad de Guadalajara en el Campeonato de Verano ACMX 2018. 

 

El 28 de mayo el Ensamble de Música Latinoamericana tuvo su participación en el 

Auditorio de nuestra Escuela. 

 

El 29 de mayo el Ballet Folklórico “Waayan One” se presentó en el auditorio. Ese 

mismo día se tuvo un concierto de piano en el salón de Coro y Piano de nuestra 

Institución. 

 

El 30 de mayo el Coro “Voces Blancas” dio un concierto en el auditorio. 
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El 31 de mayo la “Rondalla Sentimiento” y el grupo de Baile “Abejas” participaron 

en el Encuentro Cultural en la ENMS de Silao. 

 

El 01 de junio el grupo de Teatro “Estudio Arlequín” presentó la obra “Cuando se 

Cierra el Telón” en el Auditorio de la Escuela. 

 

El 02 de junio el grupo de Pantomima “Arlequín” cerró sus presentaciones en el 

auditorio de nuestra Institución. 

 

El 06 de Julio el grupo de Música Latinoamericana acudió a la Escuela Oficial 

Primaria Club de Leones a realizar una presentación, luego asistió al Templo de 

Tierras Negras donde también dio un concierto.    

 

 

7. Vida colegiada. 
El 27 de Junio del 2018 se realizó la tercera reunión ordinaria de Academia 

ANMSC2018-O3. El 02 de Julio se realizó la tercera reunión extraordinaria 

ANMSC2018-E3. Finalmente, el 27 de julio se llevó a cabo la tercera reunión 

extraordinaria ANMSC2018-E4.  

 

 

8. Desarrollo de la Infraestructura. 
En breve se iniciará la construcción del segundo piso del archivo. Se pintará la 

duela del gimnasio y se arreglarán las goteras del mismo, también se pintarán las 

bancas fijas de cemento y la herrería de la Escuela. Se dotará a las aulas de la 

Escuela de cableado y adaptadores para la instalación de equipo audiovisual. 

Se automatizarán las puertas del acceso principal y del auditorio. Se adquirirá e 

instalará el aire acondicionado para los centros de cómputo. Se realizará el 

cambio del escenario del auditorio.  

 

 

9. Presencia Universitaria. 
El 07 de Junio el Director y la Secretaria Académica participaron en la segunda 

parte de la capacitación de Consejos Efectivos en el Hotel Holiday Inn, en la 

ciudad de Silao. 
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Lamentablemente el 13 de Julio tuvimos la pérdida de uno de nuestros alumnos 

de cuarto semestre de la Sede el Sauz, se trata de José Luis Gasca Martínez, a 

quien pedimos a Dios tenga en su Santa Gloria y a sus familiares una pronta 

resignación, a esta irreparable pérdida. 

 

 

Agradeciendo de antemano su atención, no me resta más que enviarle un cordial 

saludo y de mis consideraciones la más distinguida.  

 

 

 

Atentamente 

“La Verdad Os Hará Libres”  

Celaya, Gto., 20 de Julio del 2018 

 

 

 

Lic. J. Raúl Rosillo Arroyo 

Director de la Escuela de Nivel Medio Superior de Celaya 
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DR. J. MERCED RIZO CARMONA 

DIRECTOR DEL COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR 

UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO. 

 
En cumplimiento del artículo 76, Fracción IX, del Estatuto Orgánico de nuestra 

Normatividad Vigente, me permito presentar el informe de las actividades más relevantes, 

realizadas durante el trimestre comprendido en el periodo de febrero-abril de 2018, en la 

Escuela de Nivel Medio Superior Centro Histórico León. 

 
CAPITULO I. PLADI 2010-2020 

 
1.- PLADES. 

En atención al PLADEMSCHL 2010-2020, continúa el trabajo hacia el 

cumplimiento de las metas Institucionales y de la Escuela. 

 
CAPITULO II. EVOLUCIÓN DE LOS INDICADORES. 1.- 

CAPACIDAD. 

Un total de 1144 aspirantes a ingresar al Bachillerato General, presentaron 

examen de admisión el 25 de junio. En la misma fecha, 128 aspirantes participaron en el 

examen de ingreso a la modalidad de Bachillerato Bivalente.  El resultado de admisión a 

primer semestre fue publicado en la página web de la Universidad de Guanajuato el 29 

de junio, con un punto de corte de 72 % para el Bachillerato General para un total de 471 

alumnos admitidos y un punto de corte de 73.5% para un total de 30 alumnos del 

Bachillerato Bivalente.  

 

2.- COMPETITIVIDAD. 
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El jueves 3 de mayo un total de 89 participantes dieron vida al primer concurso spelling bee 

(deletreo en inglés) de la ENMS Centro Histórico León, en el cual se realizó la premiación a los 3 

primeros lugares a través de recurso POA y se integró el selectivo de 15 seleccionados para el 

representativo que participó el 24 de mayo en el concurso Spelling Bee del Instituto Leones 

(escuela de NMS incorporada a la UG), en esta fase los alumnos David Ricardo Gutiérrez Núñez y 

Ernesto Daniel Tapia Muñoz obtuvieron el primer y tercer lugar respectivamente. El concurso 

estuvo organizado por los maestros Rolando Ramos Reyes y Sarahí Muramay Hernández Mendoza. 

 

El día 16 de mayo, el alumno Aldo Hiram Tovar Domínguez obtuvo el tercer lugar en el Concurso 

Institucional de Biología, teniendo como sede las instalaciones de la Escuela de Nivel Medio 

Superior de Salamanca.  

 

Los alumnos Nathalia del Carmen Jasso Vera y Martín Leonardo Frías Fonseca, obtuvieron el 

primer y segundo lugar respectivamente, en la categoría segundo semestre, en el 3er. Concurso 

de Matemáticas, organizado por el Telebachillerato Comunitario Santa Ana del Conde, así como 

David Romo Reyes, el segundo lugar en la categoría cuarto semestre. El concurso se realizó el 18 

de mayo, al mismo fueron invitadas ENMS de la zona. El docente acompañante fue el Mtro. Diego 

Armando Nicasio Tovar. 

 

El día 18 de mayo, los alumnos Néstor Fabián Bravo Hernández y Carlos Galván López, obtuvieron 

el segundo y tercer lugar respectivamente, en el Concurso Institucional de Ciencias Sociales e 

Historia, teniendo como sede las instalaciones de la ENMS Guanajuato.   

 

El día 19 de mayo se realizó la primera etapa del 6to. Concurso Regional de Ciencias, en la cual 3 

de los 6 alumnos que nos representaron: José Pablo Cuevas Cázares, Juan Becerra Zamudio y Omar 

Alfredo Jaloma López, obtuvieron su pase a la segunda etapa (final) el 19 de junio, teniendo como 

sede las instalaciones de la Universidad Iberoamericana plantel León. En esta última fase su 

participación fue destacada sin embargo no se figuró en la premiación de los tres primeros lugares.  

El docente asesor fue el Dr. Andrés González García.  
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Los días 5, 6, 12, 13, 19 y 20 de mayo, los alumnos Martín Leonardo Frías Fonseca, David Romo 

Reyes, María de Jesús Díaz de León Castillo, Saúl Isaac Ruiz Sígala, Luis Gerardo Cervantes 

Manrique, participan en los entrenamientos para la Olimpiada Mexicana de Matemáticas en 

Guanajuato, teniendo como sede las instalaciones de la ENMS Centro Histórico León.  En la última 

de las fechas se participó en el segundo examen selectivo, posteriormente los resultados no 

brindaron acceso al pase del tercer selectivo. Su asesor fue el Mtro. Diego Armando Nicasio Tovar. 

 

El día 02 de junio, un grupo de 12 alumnos participaron en el examen de la primera fase de la 

Olimpiada Estatal de Física 2018, teniendo como sede las instalaciones de la División de Ciencias e 

Ingenierías (DCI) en León, Guanajuato. David Romo Reyes y Uriel Alessandro Barajas Sánchez, 

ganaron su lugar en la fase de entrenamientos del 4 de agosto al 6 de octubre de 2018, rumbo a 

la obtención del selectivo de la Delegación Estatal. Su asesor es el Dr. Andrés González García. 

 

Los días 08, 09 y 10 de junio, las alumnas María Luisa Torres Vázquez, Denisse Parada Longoria, 

Estefanía Saucedo Tamayo, Karina Iridiam Granados Rosas, Yuritza Quijas Morales, acompañados 

de los maestros Frida Xiomara Reyes Velázquez y Fernando Torres Pérez, participaron en el evento 

Talent Hackathon cuyo propósito es fomentar la resolución de problemas y necesidades de forma 

creativa, creando así una comunidad de especialistas e interesadas en el desarrollo tecnológico. 

La sede fue en las instalaciones del Centro Fox en León, Guanajuato. En este evento fue destacada 

la participación, sin embargo no se logró un lugar en la premiación oficial. 

 

Los días 12 y 13 de julio, los alumnos Nathalia del Carmen Jasso Vera, Dante Alonso Hernández 

Tapia y, Oscar Uriel Zúñiga Santillán acompañados del maestro José Román Hernández Sánchez, 

participaron en el Evento ENTIX 2018 (Emprendimiento), teniendo como sede el hotel Hotsson en 

León, Guanajuato. 

 

 

CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADEMICO – ADMINISTRATIVAS 1.- 

DESARROLLO DEL PERSONAL ACADÉMICO. 
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A principios del mes de mayo se apoyó al docente José Antonio García Páramo con el pago de su 

inscripción para estudios de Doctorado en Educación y Desarrollo Humano en la Universidad de La 

Salle con objetivo de mejorar la competencia discursiva del estudiante de bachillerato a través del 

enfoque constructivista y las capacidades del habla.  

 

Los días 01 al 03 de junio, el maestro de ajedrez José Arturo Rodríguez Ortega participó en el 

Seminario para Norma de Árbitro Nacional 2018, teniendo como sede la sala de Audiencias de la 

Jefatura Delegacional de Iztacalco, en la CDMX. Recibió su actualización oficial con las Leyes del 

ajedrez de la FIDE vigentes lo que beneficiará su actuar como titular del selectivo de ajedrez de la 

Escuela. 

 

La maestra Karen Viridiana Piña Arellano y el pasante de psicopedagógico Job Aviña Guerrero, 

asistieron al taller “Desarrollando mis habilidades sociemocionales”. Se llevó a cabo los días 08, 

15, 22 y 29 de junio en las Instalaciones de la Preparatoria De La Salle Bajío. El objetivo es brindar 

a los docentes de Educación Media Superior de elementos teóricos y prácticos para fortalecer e 

impulsar en sus alumnos el desarrollo de habilidades socioemocionales y promoción de una 

cultura de paz.   

 

Los días 07 y 08 de junio, los maestros de Actividades Deportivas Olivia Arriaga Pérez, Juan Arturo 

Monjaraz Hinojosa y Guillermo Suárez participaron en el Congreso de Cultura Física y Deporte 2018 

“Los Retos de la Cultura Física y el Deporte en el entorno de la Educación Media y Superior”, cuyo 

objetivo es promover un espacio para la actualización y capacitación de los profesionales del 

deporte y la cultura física de nuestra institución, del estado y de la región, impulsando el 

intercambio académico de experiencias. Teniendo como sede los Espacios Magnos campus Marfil 

en Guanajuato. 

 

Los días 11 y 13 de junio, el personal docente y administrativo participó en los talleres “Lenguaje 

incluyente”, “Violencia en el Entorno Escolar”, cuyo propósito es avanzar en el uso de un lenguaje 

no sexista sino incluyente, entendido no sólo como un medio de comunicar sino también de 
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representar la realidad social; la sede fue en el salón de usos múltiples de la ENMS Centro Histórico 

León, la participación total en ambos eventos fue de 57 personas.  

 

En el periodo que se reporta el Mtro. Diego Armando Nicasio Tovar  concluyó el diplomado en 

“Ecotoxicología y Salud Ambiental” en la División de Ciencias Naturales y Exactas. El Diplomado 

tuvo una duración total de 200 horas se enfocó en el estudio de la detección y evaluación de los 

contaminantes hacía el medio ambiente y salud del ser humano. Como producto de aprendizaje 

se propuso un protocolo de investigación para la evaluación y en su caso disminución de la 

exposición a arsénico en una población con altos índices de insuficiencia renal crónica y la 

propuesta de un curso tipo taller o materia optativa para impartir en la ENMS CHL. 

 

2.- DESARROLLO INTEGRAL DE LOS ESTUDIANTES. 

 
El 10 de mayo se realizó la entrega las tabletas electrónicas que Gobierno del Estado a través de la 

Dirección de Desarrollo Estudiantil entrega a todos los alumnos de segundo semestre para que se 

apoyen de forma electrónica en su vida académica.  

 

El Mtro. Rolando Ramos Reyes organizó y llevó a cabo el curso “Introducción al Arte 

Contemporáneo”, para alumnos del Servicio Social del Programa Interinstitucional de Fomento a 

Buenas Prácticas Lectoras y alumnos del área de artes turno matutino. Se llevó a cabo los días 12, 

18, 19 y 26 de mayo de 2018. Los días 18 y 19 específicamente, realizaron un viaje a la Ciudad de 

México cuyo propósito fue fomentar en los alumnos el gusto por la literatura experimental 

mediante un análisis in situ de obras de arte contemporáneo que hacen referencia a textos u obras 

literarias. Participaron 30 alumnos y tres profesores. 

 

El día 28 de mayo se realizó la despedida y festival para los alumnos que egresan de ambos turnos, 

inicialmente en el auditorio se presentaron los grupos de folclórico, baile de salón y contemporáneo,  

rondalla y estudiantina. Posteriormente en la cancha se les despidió con música de mariachi y la 

mesa directiva les ofreció botanas y aguas frescas. 
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La ENMS Centro Histórico León fue sede de la segunda Feria de Proyectos de Inversión el 29 de mayo 

recibiendo a las 10 ENMS restantes quienes con maestros asesores y alumnos presentaron 

proyectos innovadores. 

 

El 30 de mayo se realizó la Muestra de proyectos interdisciplinaria, con la presentación de proyectos 

finales artísticos e informáticos incluyendo pintura de body paint, muestra de fotografías, desarrollo 

de software   y elaboración de alebrijes. Se considera un total de 289 asistentes al evento. 

 

El día 06 de junio, los alumnos de los grupos Ingenierías matutino y vespertino así como ciencias 

naturales y exactas vespertino, asesorados por el maestro Pablo Villegas Molina, llevaron a cabo la 

Primera Feria Interdisciplinaria de Ciencias 2018, el propósito es promover y difundir el ámbito 

científico formal en la comunidad estudiantil para desarrollar la comunicación, intercambio de ideas 

y convivencia científica en la institución. 

 

El día 15 de junio se realizó la Ceremonia de Graduación de la Generación 2015-2018 en el Teatro 

Manuel Doblado con una asistencia de cerca de 1,100 personas, presidida por el Director del CNMS 

el Dr. J Merced Rizo Carmona, la Directora de la Escuela la maestra Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, la 

Secretaria Académica la maestra Liliana Fabiola Ponce Castro, el Coordinador Administrativo Álvaro 

Eliseo Pinedo Amador, en calidad de maestro decano y la Asistente de Dirección Luz Adriana Aviña 

Balderas, como representante de los trabajadores administrativos y el alumno Brandon André 

Villegas Vargas, como representante de los alumnos en el Consejo General Universitario. A los 

graduados se les otorgó además de su reconocimiento como miembro de la generación, una pluma 

impresa con los datos de generación, como un presente por haber concluido sus estudios. Para 

realizar dicho evento el recurso POA apoyo la renta de las instalaciones y el costo de las invitaciones 

para los padres de familia.  

En el periodo que se reporta el programa Construy-T realizó atención individual a 2 a alumnos, con 

6 eventos (consultas) atendidos para dar orientación acerca de la importancia de las habilidades 
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socioemocionales. Además de los siguientes eventos en aulas: “Atención y bienestar”, 19 

participantes, el día 09 de mayo. “Aprender a PARAR”, 19 participantes, el día 16 de mayo. 

“Intervención y fomento a la armonía grupal”, 36 participantes el 18 de Mayo.  “Los desbalances de 

la atención y sus desventajas”, 19 participantes, el día 23 de mayo. “Habla y escucha atenta”, 19 

participantes el  30 Mayo 2018. 

 

En el periodo que se reporta el programa Ponte en modo incluyente realizó atención individual a 18 

alumnos, con la finalidad de dar seguimiento a la regularización de sus materias y estrategias de 

aprendizaje. Además realizó un evento el 18 de mayo en el que participaron 18 alumnos ““La 

diversidad en mi salón de clases” con objeto de implementar el acompañamiento pedagógico con 

enfoque crítico reflexivo, en el marco del buen desempeño y comunicación entre los alumnos de 

este grupo, para evitar  y solucionar desacuerdos. 

Durante el periodo en el departamento psicopedagógico dio atención individual a un total de 20  

alumnos  con  32 eventos (consultas). De ellos: Orientación psicológica individual: 16 personas-   26 

eventos y Orientación educativa y vocacional: 4 personas-   6 eventos. Las acciones grupales fueron 

las siguientes: Taller “La Noche ideal”, 36 asistentes en fecha 2 mayo de 2018. Taller “Intervención 

fomento a la armonía”, 37 asistentes en fecha 18  mayo. Taller “Día del psicólogo”, población general 

(aproximadamente 600 asistentes), fecha 21  mayo. 

En el mes de julio entre el día 9 y 27 se desarrollaron 7 diferentes materias en la modalidad cursos 

de verano, para alumnos que desean regularizar sus materias o adelantar materias.  

3.- DESARROLLO Y DIVERSIFICACIÓN ACADÉMICA. 

 
El 2 de mayo, el Prof. Jorge Faustino Soria Nava participó en la elaboración del examen 

departamental del plan 2010 de la materia Introducción a la Filosofía con la construcción de 

reactivos. 

 

El viernes 4 de mayo el Mtro. Diego Armando Nicasio Tovar, conoció el resultado de su aplicación 

en la segunda fase del ECODEMS, en el cual se obtuvo la calificación “suficiente” con lo cual se 
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accede a obtener la certificación en competencias docentes. Tal actividad aporta a la meta de la 

escuela en el número de profesores con esta certificación, además de avalar el ejercicio de la 

profesión docente.  

 

El 8 de mayo se obtuvo la constancia de la “capacitación en línea de EXANI-I del CENEVAL” por parte 

de la Universidad de Guanajuato para un total de 15 profesores, el documento avala el estudio en 

la estructura y seguimiento a una aplicación de este examen a fin de desempeñar correctamente el 

papel de aplicador en el examen de admisión a la ENMS CHL de este año.  

 

El 15 de mayo se realizó el festejo en honor del día del maestro en donde asistieron cerca de 90 

maestros al restaurant “La Vaka”, para lo cual se utilizó del apoyo institucional y del recurso de 

unidad en atención a las disposiciones de la Dirección de Recursos Financieros. 

 

El 1 de junio cerca de 25 docentes acudieron a la comida del sindicato ASPAUG por la celebración 

del día del maestro, se les apoyo con el préstamo del vehículo oficial para su traslado. 

 

A finales del mes de junio y principios de julio, se convocó a los docentes a reunirse en las  diferentes 

academias del conocimiento para el cierre de semestre y con objeto de conocer los resultados 

institucionales, favoreciendo el desarrollo de acuerdos para la mejora y la elección de los 

coordinadores de las áreas para el siguiente semestre. 

 

Durante el mes de junio los maestros Mtro. Rolando Ramos Reyes, Karen Viridiana Piña Arellano, 

Verónica Aguilar Vargas y Jesús Alejandro Pantoja Villalobos, diseñaron las unidades de aprendizaje 

en aula virtual para operarse en el Bachillerato Multimodal. Las materias atendidas son: “Taller de 

Lectura y redacción II”, “Formación Universitaria”, “Historia del mundo contemporáneo” e 

“Introducción a la psicología”, respectivamente. 
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4.- MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN ACADÉMICO ADMINISTRATIVA. 

 

En el mes de mayo se realizó la Declaración 3 de 3 de los docentes que fueron observados por 

Recursos Humanos cumpliendo al 100% con lo solicitado en materia de transparencia, por ello se 

obtuvo un reconocimiento especial. 

 

El 13 de junio, con el apoyo del grupo CLAMA (coordinadora leonesa de adultos mayores)- se realizó 

la reforestación de las jardineras del exterior de la escuela, la terraza y muro verde y la azotea verde. 

 

Durante el periodo se dio continuidad a las acciones y documentación necesaria para obtener el 

Distintivo de Buenas Prácticas ambientales, se espera el resultado que emita la PAOT al respecto. 

 

En el periodo que se reporta el personal administrativo asistió a diversas capacitaciones en el 

Colegio de Nivel Medio Superior, tales como: “Visión de Servicio”, curso – taller “Prevención y 

Combate contra Incendios”, curso – taller “Excel principiantes”. 

El 15 de junio el personal de la coordinación de servicio social de la escuela paraticipó  en la reunión 

de su área con objeto de revisar y autorizar el calendario administrativo y posibles problemas con 

la plataforma.  

 

Como parte del programa de seguimiento de egresados el coordinador Mtro. Jesús Alejandro 

Pantoja Villalobos, diseñó  e hizo la difusión de la página de egresados con los alumnos de sexto 

semestre, haciendo hincapié en  que se unieran al grupo de Facebook “Comunidad de Egresados” y 

que contestaran el cuestionario en línea. Se creó un perfil de Facebook llamado Seguimiento de 

Egresados, mismo que sirve como plataforma para la creación de una Comunidad de Egresados en 

la que hoy en día cuenta con 520 integrantes, todos ellos alumnos a punto de egresar, así como 

exalumnos de diferentes generaciones. Dicha comunidad se crea para que los integrantes 
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compartan experiencias y tengan un foro para expresar y motivar a nuestras próximas generaciones 

de egresados.  

 

 

5.- IMPULSO A LA CULTURA Y EXTENSIÓN. 

 

Se llevó a cabo el acto cívico para conmemorar la Batalla de Puebla; dicho acto se realizó el 4 de 

mayo en el auditorio y conto con la participación de diferentes alumnos de ambos turnos. Dichos 

actos tienden a preservar el sentido cívico de nuestros estudiantes, al mismo tiempo que se rinde 

los lavaros patrios correspondientes. 

El 9 de mayo se realizó el festival del día de las madres con un evento artístico en el auditorio, en el 

cual participaron diversos grupos artísticos de nuestra Escuela en conjunto con grupos de poesía 

coral que se conformaron solo para el evento. Se contó con la visita de 280 madres de familia y 

familiares de los estudiantes. 

El 18 de mayo se impartió la conferencia y muestra de cortometraje “metamorfosis del alma” la cual 

incluyó un cortometraje a través de la charla vivencial de Ivanna Tovar, en el marco del día 

internacional de lucha contra la homofobia, lesbofobia y transfobia. El evento se desarrolló en el 

auditorio de la Escuela con una participación de 200 asistentes. Posterior a esta conferencia los 

alumnos ofrecieron un concierto de violín con un solo de voz en favor de la inclusión y se compaginó 

con frases alusivas a la fecha. 

El 18 de mayo se realizó la presentación del grupo de teatro “Detrás del telón”, en este evento se 

contó con la puesta en escena “Autopsia a un copo de Nieve”, se presentaron un total de 307 

participantes.  

El 19 de mayo se organizó en dos turnos la presentación del grupo de baile “Vibaile” para despedir 

a los alumnos que nos acompañaron en los cursos propedéuticos, de igual manera promover el 

grupo artístico para favorecer que a su ingreso a la ENMS Centro Histórico León participen en el 

correspondiente casting para integrar el grupo. 
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El 23 de mayo se impartió el aula de “artes” la Conferencia “La aplicación del diseño en la vida 

cotidiana, a través de la charla vivencial sobre la aplicación del diseño y el campo de trabajo, 

participaron un total de 20 asistentes. 

También el 23 de mayo en el marco de la celebración del día del estudiante se realizó un evento en 

el auditorio en el cual se entregaron reconocimientos a alumnos destacados en el año 2017-2018. 

El evento se engalano con el reconocido basquetbolista Arturo “el pitos” Guerrero, quien ofreció un 

mensaje a los estudiantes motivándolos a trabajar por sus sueños. En este evento participó el grupo 

artístico de ENMSamble. El total de participantes en Auditorio fue de 236. Posterior a este evento 

se llevó a cabo el partido de basquetbol entre docentes y alumnos, en el cual el saque inicial se 

realizó por parte del Sr. Guerrero. Para cerrar con broche de oro se realizó un encuentro de banda 

de rock en las que participan los propios estudiantes de la Escuela. 

 

El 30 de mayo los alumnos Ernesto Daniel Tapia Muñoz y Aldo Noé Terán Rodríguez acudieron a la 

Universidad Autónoma de Guadalajara a participar en la final del Concurso de Solistas 

Instrumentales, este concurso fue organizado por ANUIES. 

 

El 31 de mayo los grupos artísticos de Vibaile, rondalla “los nocturnos” y ENMSamble,   asistieron al 

Encuentro Cultural del NMS en la ENMS Silao, el cual permite el intercambio de ideas, experiencias 

e intereses entre los estudiantes y profesores de las 11 preparatorias pertenecientes al CNMS.  

 

Bajo la asesoría del Mtro. Rolando Ramos Reyes, tres grupos conformados por 3 alumnos 

integrantes del SSU del Programa Interinstitucional de Fomento a Buenas Prácticas Lectoras, se 

realizaron 3 talleres literarios infantiles en tres escuelas urbanas diferentes, en los meses de mayo 

y junio de 2018, con lo que se supera la meta establecida para el semestre enero/ junio de 2018. 

 

6.- DESARROLLO DE LA INVESTIGACIÓN 
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El día 14 de junio 9 alumnos acudieron en representación de los más de 30 estudiantes aceptados 

al Acto Inaugural de Veranos de Investigación Científica 2018, teniendo como sede las instalaciones 

del auditorio de los Espacios Magnos del campus Guanajuato, sede Marfil,  

 

El 14 de junio del 2018 se llevó a cabo el “1er Coloquio Nacional de Investigación de Estudiantes 

NMS 2018” en el cual participó el maestro Diego Armando Nicasio Tovar como evaluador del trabajo 

“Consumo de agua en la comunidad de la ENMS Centro Histórico León” en colaboración con los 

alumnos Diego Jiménez Arana y América Morales Martínez. Este proyecto cualifica hábitos y usos 

del agua, además de cuantificar el consumo promedio de la población asociada a la ENMS CHL. Los 

resultados de este proyecto permitirán diseñar e implementar una campaña de concientización y 

sensibilización en el consumo de agua a fin de mejorar el consumo responsable de la población.  En 

el mismo evento el maestro Rolando Ramos Reyes participó como jurado-valuador de proyectos y 

posteriormente como moderador. El Mtro. Miguel Angel Ruíz Torres tuvo el rol de jurado evaluador 

el área de ciencias experimentales. 

 

En los veranos de la investigación científica de la UG. el Mtro. Diego Armando Nicasio Tovar asesoró 

tres proyectos de investigación. Los proyectos son “Evaluación del consumo de agua en la zona 

centro histórico León” con el alumno Diego Jiménez Arana, “Implementación de un plan de mejora 

de habilidades matemáticas a nivel de educación básica” con la alumna Grisel Avilés Domínguez y 

“análisis del estímulo bioquímico en espectadores de artes visuales: caso alumnos de la ENMS 

Centro Histórico León. Estadística de la experiencia” con la alumna María José Hernández de Santos. 

Esta actividad tiene la finalidad de apoyar en el desarrollo académico e investigador de los alumnos 

en proyectos relacionados y aplicados a su comunidad.  El Mtro. Miguel Angel Ruíz Torres,  colabora 

como asesor del estudiante Esteban Veloz Muñoz en el verano de la investigación con el proyecto 

“Estudio de los parámetros de calidad procedentes de la elaboración de pulque en la ciudad de León, 

Guanajuato.”  El mismo maestro también desarrolla el proyecto “Aprovechamiento de los residuos 

orgánicos para disminuir el impacto ambiente del mercado local” con el alumno Eduardo López 

Lozano y con la alumna María Montserrat Ávila González, desarrolla el proyecto Análisis del estímulo 

bioquímico en espectadores de artes visuales: caso alumnos de la ENMS Centro Histórico León. 

 

7.- VIDA COLEGIADA. 
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El día 01 de junio, el alumno consejero Brandon André Villegas Vargas participó en la Sesión 

Ordinaria del Consejo General Universitario, teniendo como sede las instalaciones del Salón del 

Consejo General Universitario en Guanajuato. 

 

El día 29 de junio, los alumnos Reymundo de Jesús Rangel Moreno, Jacqueline Betzabe Vargas Pérez, 

Tatei Werika Wimari Garza Rodríguez, Daniel Román González Martínez, Esther Svetlana Velázquez 

Mancilla, Brandon André Villegas Vargas, acompañados de la maestra Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, 

participaron en la celebración del Día del Estudiante Universitario “Día DE”, primero con un 

desayuno y posteriormente con la develación de la estatua UNIVERCIUDAD mediante la que se 

conmemora al estudiante universitario. Su propósito es reconocer el entusiasmo, la dedicación y la 

creatividad que caracteriza a nuestra comunidad estudiantil. 

 

El día 03 de julio, la alumna Esther Svetlana Velázquez Mancilla, y los Mtros. Liliana Fabiola Ponce 

Castro y Miguel Angel Ruíz Torres participaron en las Sesiones Extraordinarias del Consejo 

Académico del Nivel Medio Superior, teniendo como sede las instalaciones del Salón del Consejo de 

la Dirección del Colegio de Nivel Medio Superior. 

 

 

8.- DESARROLLO DE LA INFRAESTRUCTURA. 

 
 

En el mes de mayo con recurso ordinario, se adquirió pintura esmalte, solvente y microesfera para 

la cancha de básquet en donde se marcaron las líneas y áreas de tiro. 

 

En el mes de mayo se efectuaron servicios de mantenimiento al vehículo oficial Nissan Frontier por 

los 5,000 km, el cual consistió en limpieza de filtros, aceites, checar y rellenar niveles de fluidos y 

chequeo general. Con el objetivo de mantener las unidades en buenas condiciones ya que se utilizan 

diariamente. 
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Se tuvo la necesidad de comprar una bomba centrífuga para que el agua suba a los tinacos con 

mayor rapidez permitiéndonos mejorar la atención a los sanitarios, así como ahorrar energía. 

 

A principios de junio se tuvo la necesidad de adquirir una batería para el vehículo oficial Van Express 

por término de su período de vida. 

 

En el mes de junio se realizaron trabajos de mantenimiento eléctrico y de fontanería por tubería 

averiada en los tinacos de la azotea, así como cambio de válvulas y del cableado eléctrico del sistema 

general de la misma área. 

 

A mediados del mes de junio se adquirieron pines y corbatas para la escolta de la escuela, y matraces 

y estuche de disección para uso en el laboratorio, ambos con recurso POA.  

 

El 21 de mayo recibimos 4 computadoras, solicitadas con recurso POA. Con ello se van actualizando 

los equipos que dan servicio al área administrativa. 

 

El 28 de junio recibimos 3 laptop y el día 29 de mayo recibimos diez no-break adquiridos con recurso 

de unidad y POA respectivamente, para ser sustituidos por equipo obsoleto en el área de oficinas.  

     

El 11 y 13 de junio recibimos 2 cámaras fotográficas y 1 equipo fotográfico, las primeras para las 

evidencias del área de mantenimiento y de seguridad, y el último para el enlace de prácticas 

lectoras, solicitadas con recurso POA. 

 

En el mes de junio, se realizó la revisión y reporte de fallas en los equipos audiovisuales instalados 

en los diferentes espacios y aulas de la escuela, así como los que se encuentran disponibles para su 

uso, en prefectura, en pro de su funcionamiento adecuado o reparación según sea el caso, de lo cual 

se entrega reporte a Secretaría Administrativa con el estatus de los mismos.  Así mismo se dio 

mantenimiento preventivo, físico y lógico de los equipos del Centro de Cómputo, con el objeto que 

dichos equipos se mantengan de manera funcional para su uso, se hicieron algunos arreglos por 

parte del personal de mantenimiento, en cuanto a las cajas de contactos y apagadores, que ya 

presentaban daño físico, esto con el apoyo del compañero José Serna González.  
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9.- PRESENCIA UNIVERSITARIA. 

 
El día 12 de mayo, las alumnas María Luisa Torres Vázquez, y Yuritza Quijas Morales, 

obtuvieron el segundo lugar al representar a nuestra escuela en el evento Technovation 

Iridescent presentando el proyecto  FemAlert. El evento es dirigido a las mujeres para que 

aprendan y desarrollen habilidades que les permitan resolver problemas de su entorno a 

través de la tecnología; tuvieron como sede las instalaciones del Centro Universitario de 

Ciencias Económico Administrativas (CUCEA) en Zapopan, Jalisco. Estuvieron acompañadas 

de los maestros Frida Xiomara Reyes Velázquez, Fernando Torres Pérez y cuatro alumnas 

más. 

 

El alumno Saúl Isaac Ruíz Sigala, viajará a Hiroshima del 29 de Julio al 07 de agosto.  

Es ganador de la convocatoria Guanajuato International Youth Exchange Program de la 

prefectura de Hiroshima en Japón. 

  

El día 08 de junio un total de 15 alumnos  participaron en el 2do. Torneo Abierto Estatal de Robótica 

Educativa, organizado por la SEG teniendo como sede las instalaciones del auditorio Universum 

Nostrum DeLaSalle Bajío en León, Guanajuato. Los equipos Torvalds Stark, e-Brains, spUGnik 2.0 

conformados por 3 estudiantes cada uno obtuvieron su pase a la fase nacional que se llevará a cabo 

en la ciudad de México. Sus coach son los docentes: J. Jesús Cervantes García, Carlos Florentino 

Origel Zavala, Andrés González García, Fernando Torres Pérez y José Luis Alberto Quiroz. Por este 

motivo el 3 de julio las autoridades de la SEG entregaron a la Directora de la Escuela Mtra. Ma. 

Eugenia Ibarra Rodríguez y al titular del club de robótica Mtro. Carlos Florentino Origel Zavala, un 

reconocimiento por ser finalistas con 3 equipos para la fase Nacional. Para la participación se 

adquirieron con recurso de unidad 5 kits de competencia fase 2018. 

 

El día 09 de junio un total de 15 alumnos participaron en la XXVIII Olimpiada Estatal de Biología, 

teniendo como sede el auditorio de la División de Ciencias Naturales y Exactas (DCNE) en 

Guanajuato. Resultaron ganadores de su lugar en la fase nacional de la Olimpiada los alumnos María 

de Jesús Díaz de León Castillo, Tatei Werika Wimari Garza Rodríguez, Libia Sahara Moreno Ibarra y 

https://www.facebook.com/saul.ruizs.3?fref=mentions
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Aldo Hiram Tovar Domínguez por lo cual durante 3 semanas (junio-julio) han acudido a la División 

de Ciencias Naturales y Exactas del Campus Guanajuato a los entrenamientos.  

 

La alumna Frida Moreno López, obtuvo el tercer lugar en 100 m con vallas en los XVIII Juegos 

Deportivos Nacionales de la Educación Media Superior que se llevaron a cabo en Morelia 

Michoacán.  

 

En la Olimpiada Nacional Juvenil el alumno Sebastián Torres integrante del equipo de relevo 4x00 

obtuvo Medalla de oro. 

 

La alumna Nathalia del Carmen Jasso Vera continua en los entrenamientos rumbo al selectivo estatal 

de la Olimpiada Nacional de Matemáticas, lo anterior posterior al segundo examen selectivo. 

 

El día 23 de junio, el alumno Miguel Ángel López Méndez acompañado de la maestra Delia Carolina 

Galván Carranza, participó en la Etapa Final de la XV Olimpiada Internacional de Lógica 2018, 

teniendo como sede las instalaciones de la Escuela de Nivel Medio Superior Guanajuato. No se 

obtuvo un lugar en el medallero, su representación fue significativa en esta etapa internacional. 

 

Del 6 al 16 de julio, los alumnos Darián Hernández y Carlos Ernesto Orozco, así como el profesor 

Fernando Torres Pérez realizaron su estancia en West Virginia University en el campamento 4 H. 

 

El día 12 de julio la alumna Jesica Esmeralda Juárez García participó en el evento de Abanderamiento 

al verse favorecida con la beca movilidad versión Texas 2018 EDUCAFIN-UG, teniendo como sede 

las instalaciones del Patio del Ex Convento de la Santísima Trinidad en Guanajuato.  

 

Atentamente, 

 

 
Mtra. Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez 

Directora 
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Oficio No. ENMSSLP/D-0170/2018  

                                                                                                
Dr. J. Merced Rizo Carmona  
Director del Colegio del Nivel Medio Superior  
Universidad de Guanajuato 
Presente  
 

En cumplimiento del artículo 76, inciso IX del Estatuto Orgánico de la 
Universidad de Guanajuato, me permito informar a Ud. las actividades realizadas 
en la Escuela de Nivel Medio Superior de San Luis de la Paz, durante el periodo 
que comprende del 1ro. de mayo al 31 de julio de 2018.   
 

Capítulo I. PLADI 2010-2020.  
 

1. PLADES 
          Se trabajó en el seguimiento para el cumplimiento de las metas que 
corresponden al Plan de Desarrollo institucional (PLADI), al plan de desarrollo del 
Colegio del Nivel Medio Superior (PLADECO) 2010-2020 y del Plan de desarrollo 
de la ENMS de San Luis de la Paz 
(PLADEMS).  

Se atendieron los asuntos para el avance del ejercicio del programa operativo 
anual (POA) 2018 en cuanto al cumplimiento de metas objetivo y metas financieras.  
 

Capítulo II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES  
 
1.  Capacidad 

Durante el periodo del presente informe se atendió a una población de 428 
estudiantes de cursos regulares y 277 alumnos de curso propedéutico, así como la 
expedición y validación de 245 fichas para el examen de admisión. Se realizó el 
proceso de aplicación de examen de admisión a 245 sustentantes siendo admitidos 
a primer ingreso 180 de ellos.   
 

   2.- Competitividad  
Se está participando en la promoción dentro del PC-SiNEMS a nivel II en 

estos momentos estando en proceso de evaluación por parte del Comité 
Dictaminador del COPEEMS. 

 Se participó con sede en la ENMS de Guanajuato en la XV Olimpiada 
Internacional de Lógica (Academia Mexicana de Lógica) en el primer selectivo con 
cinco alumnos pasando a la siguiente etapa el alumno Josué Adolfo Villanueva 
Padrón, en donde participaron 16 alumnos de nivel medio superior representando 
al estado de Guanajuato. El alumno en mención fue asesorado por el profesor Pedro 
Arriaga, docente del departamento de Filosofía, sede Valenciana, de la UG. 

Se participó en la Olimpiada Mexicana de Matemáticas en el primer selectivo 
con sede en la ENMS de San Luis de la Paz, con 25 alumnos, pasando a la segunda 
etapa 9 estudiantes, llevando un entrenamiento en la misma escuela del 5 al 20 de 
mayo de los corrientes, siendo la sede nuestra escuela para el para el 
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entrenamiento de alumnos de NMS de la región Noreste, atendidos por la Mtra. 
Miriam Hernández Ketchul del CIMAT. La alumna Méndez Arenas Mariana pasó al 
tercer selectivo, asistiendo al entrenamiento previo en la ENMS de Guanajuato. 
 

5 alumnos diferentes en cada caso participaron en el concurso institucional 
de Biología en la ENMS de Salamanca, Física Experimental en la ENMS de 
Salvatierra, Ciencias Sociales en la ENMS de Guanajuato y Física teórica en ENMS 
de Guanajuato.  

 

Capítulo III ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 
 
1.-Desarrollo del Personal Académico-Administrativo 

Coordinación Sectorial de Desarrollo Académico 
Coordinación Sectorial de Desarrollo Académico 

La M. en I. E. Ma. Dolores García la Sienra Camarero acompañada de la Lic. 
Adriana González Vázquez asistió a la segunda fase del curso para autoridades 
unipersonales denominado “Liderazgo en consejos efectivos”  

El M. en C. Luis Armando Ibarra Manzano, recibió documento que avala su 
certificación en CERTIDEMS.  

Las C. María Martha González Segura y Silvia Vázquez Ramírez asistieron y 
acreditaron el curso formativo para el desarrollo de competencias administrativas 
“creatividad e innovación”.   

Dentro del programa de capacitación de competencias administrativas las 
siguientes compañeras cursaron y aprobaron los cursos señalados: Adriana 
Morales González “certificación CONOCER EC105”; Alma Berenice Mendiola, Hugo 
Rangel Ramírez y Luis Arturo Martínez Arvizu el curso “Primeros auxilios” “Combate 
de incendios”; Sergio Arredondo Hernández y Eduardo García Rangel el curso 
“Alarmas contra incendios”.  

Se acompañó a las académicas, madres trabajadoras sindicalizadas a su 
festejo del día de las madres en la ciudad de Guanajuato.  

Se realizó la validación de documentos y lo correspondiente en la 
participación de los compañeros Félix Mauricio Arellano Vega y Susana Julieta Lino 
Sánchez en la convocatoria del procedo de promoción para personal de apoyo 
académico 2018, estando en estos momentos en espera de la resolución.  
  Los profesores: Mtra. Esperanza García Flores y M. en C. Luis Armando 
Ibarra Manzano participaron en la Convocatoria de Beca al Desempeño 2018, 
logrando colocarse la primera en el nivel 6 y el segundo en el nivel 3.  

Se llevó a cabo el Taller “Maestros que dejan huella” impartido por la Lic. 
Nichdali Ochoa Lara dentro del programa PROFIE, dirigido a los catedráticos de la 
institución.  

Las alumnas correspondientes al equipo de Baloncesto 3 X 3 y el alumno 
Cruz Adalberto Jiménez Cárdenas en la disciplina de atletismo participaron en la 
etapa estatal de CONADEMS acompañados del profr. Martin Rivera Ortiz y Alfonso 
Martínez Enríquez, en cuanto a atletismo, de 18 finalistas, nuestro alumno quedó 
en 5to lugar.  

Se realizó el ejercicio de evaluación docente por parte de profesores y 
alumnos.  
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En el marco del reconocimiento de trayectoria a comunidad UG, en el 
auditorio de la institución se desarrollaron la presentación de los libros “Universidad 
de Guanajuato: tradición y vanguardia para el porvenir” con la autoría del Dr. J. 
Merced Rizo Carmona y “Patria del cielo y de la tierra” de la autoría de la M. en P. 
Esperanza García Flores.  

Dentro del programa multimodal Sistema Universitario Multimodalidad 
Educativa, la M. en D.  Adine Luisa Manríquez Huerta participó en la digitalización 
de la UDA “Ciencias Sociales”  

Los profesores sindicalizados asistieron al evento anual organizado por la 
ASPAAUG. 

Profr. Martín Rivera Ortiz y Profr. Alfonso Martínez Enríquez asistieron al 
curso “Los retos de la cultura física y el deporte en el entorno de las ENS”, dentro 
del Congreso de cultura física y deporte 2018. 

Sergio Arredondo Hernández y Hugo Rangel Ramírez asistieron a una 
demostración canina en la sede Irapuato.  

Luis Arturo Martínez Arvizu y Rubén Vázquez Ramírez al curso “Prevención 
de mordeduras”.  

Los trabajadores Sergio Arredondo Hernández, Silvia Vázquez Ramírez, 
Rubén Vázquez Ramírez y Lucio Villegas asistieron al evento para conmemorar el 
día del trabajador universitario del ASTAUG. En la competencia de atletismo 
organizada con este motivo, el compañero Sergio Arredondo Hernández obtuvo el 
primer lugar. 

Las profesoras Karla Alejandra Núñez Juárez y Rosa Arvizu García asistieron 
al curso de actualización de lengua extranjera.  

Martha Patricia Chávez Hernández, encargada de biblioteca, asistió al curso 
“Trabajo colaborativo” y de bibliotecarios.  

El L.H. Alejandro Lugo Díaz y el L.C.C. Juan Bernardo Vázquez Suárez 
fueron aceptados para obtener la certificación ECO 647 Conocer. 

Las becarias de del área de desarrollo estudiantil asistieron a los cursos que 
fueron convocadas en cuanto a inducción y capacitación.  

La Lic. Silvia Martínez Ceballos asistió al curso “Desarrollo de competencias 
de gestión y administración. 

 
  

2.-Desarrollo Integral de los Estudiantes. 
 

Se atendió a la totalidad de estudiantes (428) en las sesiones de tutoría 
académica no curricular correspondientes al periodo del presente informe con una 
sesión semanal de trabajo con su tutor de acompañamiento. 

22 estudiantes participaron en torno al tema “El compromiso político de los 
jóvenes” en el concurso de cuento organizado por la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES); tres de ellos fueron 
seleccionados como finalistas.  

En el marco del programa “Lunes de la Ciencia”, de divulgación eUGreka tu 
conecte con la ciencia, el Dr. Jorge Armando Cervantes Jauregui impartió en esta 
institución la conferencia “Energía solar y celdas solares”. 
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En el marco del programa “La ciencia es cultura” Erik Amézquita, estudiante 
del DEMAT, impartió para alumnos de la institución la conferencia denominada “La 
maldición de la dimensión”  

Se participó con 16 alumnos en la inauguración de la exposición de carteles 
del programa “cervantes va a la prepa” y la presentación de proyecto educativo “ante 
los ojos del contemporáneo” 

 
Se concluyó con la validación de alumnos que solicitaron cédula de admisión.  
Se entregaron las tabletas correspondientes del programa de inclusión digital 

al 100% de los y las estudiantes de la segunda inscripción. Se recibió un total de 
168 tabletas, de las cuales se entregaron 158 y se devolvieron 10 equipos que 
correspondían a estudiantes que ya no acuden a nuestras aulas. Se recibieron por 
parte de los alumnos también 170 libros de título “Secretos de los estudiantes 
exitosos”, entregados por la Delegación Regional II Noreste departamento de 
Articulación Interinstitucional.  

Las alumnas Diana Guadalupe Fernández Rendón y Naomi Vázquez García 
asistieron a la ciudad de Hiroshima y poblaciones vecinas, dentro del proyecto de 
EDUCAFIN “Rumbo a Japón”. Del 10 al 20 de mayo. 

Dos alumnos asistieron al “Verano de la investigación 2018” que organiza la 
Universidad de Guanajuato; Brenda Guadalupe Durán Coronilla quien colaboró con 
la Dra. Irais Amaranta Quintero Ortega del campus León, división de ciencias e 
ingenierías departamento de ingenierías química, electrónica y biomédica, en la 
investigación “extracción y purificación de colágeno tipo uno para aplicaciones en 
ingeniería de tejidos”. Areli Guadalupe López Ramos, colaborará con la Dra. 
Lourdes González Rosas del Campus Guanajuato división de Ciencias Económico-
administrativas departamento de gestión y dirección de empresas en la 
investigación “el rol del festival internacional cervantino el desarrollo regional como 
industria cultural y turística” Estuvieron presentes en la inauguración del evento 
acompañados por la Mtra. Adriana González Vázquez. 

Coordinados por la Mtra. Esperanza García Flores, los alumnos de la cuarta 
inscripción participaron en el viaje de prácticas a la ciudad de Puebla visitando 
lugares con referencias históricas, así como el zoológico “Africam safari”. 

Coordinados por el Arq. Antonio Martínez Jiménez, los alumnos de la sexta 
inscripción del área de artes participaron en el viaje de prácticas a la ciudad de San 
Luis Potosí al municipio de Xilitla visitando lugares con corte arquitectónico e 
histórico. 

Acompañados por la Arq. Elizabeth Becerra Cantero y el Lic. Juan Bernardo 
Vázquez Suarez, seis alumnos asistieron a la Universidad de Guadalajara a recibir 
reconocimiento por la participación en el programa de “Cartel” organizado por el 
AUINES región occidente.   

En apoyo a actividades complementarias de las materias de “Orígenes de 
México” y “Seminario de Historia de México Contemporáneo”, todos los alumnos de 
las segunda y cuarta inscripción asistieron a la exposición temporal perteneciente 
al archivo de la nación titulada “Movimiento estudiantil del 68” realizada en la casa 
de la cultura local.  

En torno a la semana del estudiante se realizaron en la institución diversas 
actividades cerrando con un festejo con el tópico de disfraces.  En la misma semana 
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y coordinado por el Profr. Alfonso Martínez Enríquez y el profr.  Martin Rivera Ortiz, 
se realizó un encuentro deportivo de convivencia entre las escuelas de nivel medio 
superior del municipio (Colegio Miguel Hidalgo, CECYTE y CBTA.) 

Los alumnos del bachillerato de Ciencias Sociales y Humanidades recibieron 
la charla Implementación y operación del programa Amber de la procuraduría 
general de justicia. 

18 alumnos del área de Ciencias Sociales y Humanidades acompañados de 
la Lic. Adine Luisa Manríquez Huerta participaron el conversatorio para el diálogo 
con jóvenes organizado por el INE y el IEEG temática central “El papel de las 
instituciones electorales para garantizar el voto libre y secreto”.   

Se contestaron por parte de los alumnos las encuesta; a). - Percepción del 
Nivel Medio Superior fase de ingreso (alumnos del propedéutico) y de egreso 
(alumnos de la sexta inscripción) así como las de evaluación de profesores y de 
guías por parte de los alumnos del propedéutico.   

El Dr. J. Merced Rizo Carmona director del Colegio del Nivel Medio Superior 
impartió la conferencia para los alumnos “La importancia de leer y escribir”.  

Se presentó la obra de teatro “Sátira política” presentada por los alumnos de 
la sexta inscripción del bachillerato de ciencias sociales y humanidades.  

Dentro del programa PROFIE se llevaron a cabo los siguientes cursos-
talleres 1.-“Automotivación y plan de vida y qué onda con mi vida” impartido por el 
Lic. Juangel Pineda, 2.- “Compromiso social como alumno” impartido por la Lic. 
Maribel Rangel Rocha 3.-  “Motivación y desarrollo personal en la escuela” impartido 
por el Lic. Alfonso Flores, todos dirigidos  a los alumnos de la institución. 

Con los alumnos jefes de grupo se asistió al desayuno del Día D presidido 
por el Sr. Rector General Luis Felipe Guerrero Agripino. Así como a la inauguración 
de la estatua de orgullo “univerciudad”  

Para el fortalecimiento preventivo de la seguridad de nuestros estudiantes se 
llevaron a cabo las siguientes charlas por personal de la policía Federal 
“Ciberseguridad, fraude, suplantación, acoso, redes sociales” y Habilidades para la 
vida “Prevención de adicciones, autoprotección, proyecto de vida y comunicación. 
Y por personal de tránsito municipal la plática de seguridad vial.  

Coordinados por el área de desarrollo estudiantil se realizó la feria de salud, 
así como tres jornadas de activación física como macro-clases involucrando al 
100% del alumnado.  

 

3.-Mejoramiento de la gestión académico-
administrativa  
 

Respecto a sustentabilidad y medio ambiente se realizaron las reuniones 
correspondientes al trabajo interno a las revisiones y a los avances en plataforma 
en vías de obtención del distintivo de buenas prácticas ambientales a otorgar por la 
PAOT (Procuraduría ambiental de ordenamiento territorial) el próximo mes de 
agosto. En esta temática se iniciaron los jardines polinizadores por la CONANP 
(Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas) y el jardín de cactáceas, así 
como la exposición denominada “Águila real”.   Se realizó la medición de armónicos 
y fugas a tierra por el programa integral del energía y estudio de cargas. Se atendió 
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la 2da. Auditoría realizada por Claudia Rodríguez López del Programa de Buenas 
Prácticas Ambientales y Pedro Josué Miranda Cortés enlace del programa en el 
campus Guanajuato, y la Lic. Rosalba Vázquez Valenzuela del CNMS. Se realizaron 
los avances en atención a las observaciones conformando las carpetas electrónicas 
y físicas de manera sistemática. 

En el tema de seguridad se realizaron los reportes semanales de incidencias, 
se atendieron las dos primeras reuniones trimestrales, realizando las actas de 
verificación correspondientes y el avance del programa anual de seguridad. 
Recibimos la visita de la Auditoría Superior del Estado (ASUEG) para verificación 
de las estaciones de alarma y los sensores de humo.   

Por parte del área de administración y control escolar se emitieron 81 
constancias de los siguientes tipos: cartas de conducta, para certificar inscripción 
y/o promedio, para la emisión de VISA y pasaporte, principalmente. 

Se atendieron 46 padres de familia de manera personalizada con la finalidad 
de apoyar el desarrollo integral de sus hijos.    

En una dinámica de cooperación todos con todos, a través de pequeñas 
convivencias  en el espacio de receso de los estudiantes, se realizaron sesiones de 
integración del personal académico y administrativo que labora en la institución con 
el fin de fortalecer el clima organizacional y  la identidad universitaria; 9 de mayo 
para festejar el día de las madres y los festejados del mes, el 22 de junio festejar a 
los cumpleañeros del mes de junio, contando con alrededor del  70% de la 
asistencia voluntaria del personal docente y administrativo.   

Se realizó el evento del festejo del día de las madres y del dial del maestro 
por parte de la Dirección con la participación de directivos, profesores y personal 
administrativo.  

Se realizó la ceremonia de clausura de fin de cursos para la generación 2018, 
contando con la presencia del total de egresados con sus familias. 

Se apoyó para que las catedráticas madres de familia asistieran al festejo 
organizado por el ASTAUG 

A través de la herramienta Servqua, el total de estudiantes de la sexta 
inscripción solicitados (100) contestaron vía electrónica la encuesta referente a las 
expectativas y precepción de los servicios que reciben en la ENMS.  

Se regularizó el estado financiero del servicio de agua potable que tenía 
varios años de atraso.  

Se gestionó con la Comisión Estatal del Agua el estudio de la calidad del 
agua que se proporciona en los vertederos de la institución, teniendo en nuestras 
manos los resultados de dicho análisis.  

Se gestionó y logró la definitividad de horas para el Profr. Juan Bernardo 
Vázquez Suarez, (4Hrs.)  y del Profr. Alejandro Lugo Diaz (8hrs.) del Lic. Luis Vargas 
Quevedo (6hrs.), y de la Q. Maribel Huerta Montero (3 hrs.)  

Se convocó a los padres de familia de los alumnos de la primera inscripción 
(quienes obtuvieron un resultado positivo en el examen de admisión) a una reunión 
para dar la bienvenida a la institución y dar a conocer información general del 
proceso ingreso e inscripción. 

  

4.-Impulso a la Cultura y extensión 
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Se continuó con la participación en el proyecto “Cervantes va a la prepa” 
imaginación, creatividad y libertad, en la fase de exposición de carteles y 
presentación de proyecto.  

Coordinados por el Lic. Alejandro Lugo Diaz, se realizó por parte de los 

alumnos de la institución con asistencia de la comunidad universitaria el acto 

conmemorativo del 156° aniversario de La Batalla de Puebla. 

Directivos de la institución asistieron a la inauguración y a la clausura del 

noveno foro de espiral universitario.  

Se participó en el encuentro cultural en la ENMS de Silao, con el grupo de 

danza folclórica, danza contemporánea y de música y canto.  

 

5.-Vida Colegiada   
 

Se asistió en representatividad de la institución a las reuniones ordinarias y 
extraordinarias del Consejo Académico del Nivel Medio Superior y a las reuniones 
del Consejo de Planeación del Nivel Medio Superior a las cual fuimos convocados.  

Se presidieron las reuniones realizadas en el periodo de este informe; con la 
Honorable Academia de Profesores y Alumnos. Con del Comité de Ingreso y 
Permanencia de la institución (CIP) para atender las necesidades de contingencia.   
Con tutores de apoyo y acompañamiento, con personal administrativo y de servicios 
de la institución. Con la comisión de seguridad e higiene asistida por el Lic. Ramsés 
Vázquez coordinador de unidad de seguridad del CNMS y del Lic. Lauro Jiménez 
Martínez coordinador de seguridad y salud laboral de la dirección de Recursos 
Humanos en relación con los avances del acta de verificación y del programa anual 
2018 de seguridad y salud laboral en cumplimiento de las normas oficiales 
mexicanas.  

La Lic. Adriana González Vázquez, asistió a las reuniones y capacitaciones 
a las que fue convocada como Secretaria Académica para varios asuntos, en 
especial los relacionados con EXANI I y el proceso de admisión. 

La Lic. Elsa María Vázquez García como enlace de servicio social 
universitario y enlace del programa de fortalecimiento de competencias (PROFIE), 
asistió a las reuniones a las que fue convocada.   

La I.A. Ma. de la Luz Frutos Rangel, enlace del programa de manejo 
ambiental y sustentabilidad (PMAyS-UG), asistió a las reuniones que fue 
convocada. 

El M. en C. Luis Armando Ibarra Manzano miembro del comité revisor de 
cada una de las escuelas del NMS y enlace de investigación asistió a las reuniones 
que fue convocado. 

 El Lic. Alejandro Lugo Díaz enlace de extensión, enlace de planeación y 
enlace de calidad, asistió a las reuniones a las que fue convocado. 

La C. Martha Patricia Chávez Hernández, enlace de Seguridad, participó en 
las reuniones internas como externas en las que fue convocada.  

 La Ing. Ma. De la Lux Frutos Rangel, enlace de Medio Ambiente, participó 
en las reuniones internas como externas en las que fue convocada. 
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La Lic. Rosa Arvizu García miembro del comité y enlace de 
internacionalización asistió a las reuniones a las que fue convocada. 

La M. en P. Esperanza García Flores asistió a las reuniones de la comisión 
revisora a las que fue convocada.  

Los líderes sindicales y/o los suplentes de personal académico y 
administrativo asistieron a las reuniones sindicales a las que fueron convocados. Se 
apoyo al personal docente para asistir a los festejos del día de la madre y del día 
del trabajador académico.  

  

6.-Desarrollo de la Infraestructura  
 

Se dio seguimiento con autoridades universitarias y municipales al cierre de 
las obras en; “Remodelación de la cafetería” y “Colocación de techumbre en cancha 
de usos múltiples azul”,  

Se realizaron las acciones de mantenimiento mayor que incluyen 
dignificación de la entrada principal y colocación de gárgolas.  

Se realizaron las acciones de mantenimiento menor que se requirieron en el 
periodo del presente informe. 

Se realizó el estudio de electrificación del área deportiva de la cancha 2, 
análisis de cargas.  

Se recibió al personal de Bienes Muebles al etiquetado de los bienes 
adquiridos recientemente.  

 

7.-Presencia Universitaria 
 

El equipo enlace de Redes y Vocalías en Atención y Prevención del Suicidio, 
adicciones y violencia Familiar, Sexual y de Género, conformado por el M. en P. 
Pedro Javier Castañón Rivera, Lic. Rosa Arvizu García, enfermera becaria 
Alejandra Pérez Terán y psicóloga becaria Gabriela Pérez Terán asistieron a las 
reuniones convocadas por el Hospital General del municipio en este periodo. 

 
Las instancias apoyadas a través del Servicio Social Universitario fueron; 

hospital general y su albergue (CAISES). Dirección de protección al medio 
ambiente. Comisión de áreas naturales protegidas (CONANP), Dirección de 
seguridad pública. Grupo de ayuda social “Fe y Luz”. Casa de cultura, Centro de 
rehabilitación ludovicense, Casa de reposo “Jesús Ramírez Lazcano”. Comedor de 
beneficencia, INAEBA y el CRAIM del municipio de Dr. Mora, Gto.   

La directora conjuntamente juntamente con la Secretaria Académica asistió 
a las reuniones que fueron convocadas por la Secretaría de Educación de 
Guanajuato, Delegación Regional de Educación II Noreste a través de 
departamento de Educación Media Superior.  
           Como actividad de campo, en la materia de Psicología Social alumnos de la 
sexta inscripciones asistieron a realizar una visita de carácter de apoyo asistencial 
y social a través del proyecto “provoca una sonrisa inesperada en una mamá”. 
Además, participaron en el evento de día 10 de mayo entregando flores a las mamas 
de la institución.  
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En representación de la institución se asistió a la inauguración de la 
exposición temporal denominada “Movimiento estudiantil de México 68” realizada 
en la casa de la cultura del municipio.  

El cuerpo directivo acompañado de profesores asistió al teatro Angela Peralta 
de la Ciudad de San Miguel de Allende al homenaje de Ignacio Ramírez el 
Nigromante. Convenio de colaboración entre la UNAM y a la UG.  

Se participo en el Concurso de niños narradores que pertenecen a la 
biblioteca pública Lic. Alfonso Teja Zabre con tres profesores que fueron jueces.  

Se participó en la organización de la semana por la paz, con la Delegación 
Regional II Noreste a través del enlace de convivencia escolar  

.  
 
 

Atentamente 
San Luis de la Paz, Gto 31 de julio del 2018 

“La Verdad Os Hará Libres” 
Escuela de Nivel Medio Superior de San Luis de la Paz 

 
 
 

M. en I. E. María Dolores García la Sienra Camarero 
Directora  

c.c.p. archivo.  

 
 
  



                         

 37 

Se remite Informe de Actividades. 

Del 01 de mayo de 2018  al 13 de julio de 2018. 

 

 

Dr. J. Merced Rizo Carmona 

Director del Colegio del Nivel Medio Superior 

Universidad de Guanajuato 

P R E S E N T E. 

 

 

 

                     A través de la presente me permito enviarle el Informe de Actividades 

correspondientedel 01 de mayo  al 13 de julio de 2018, de la  Escuela de Nivel Medio 

Superior de Irapuato, en el cual le doy a conocer las actividades más relevantes en cuanto 

a la investigación, docencia, extensión y administración de la unidad académica. 

 

 

 

                  Agradeciendo de antemano su atención a la presente, me despido de usted 

reiterándole mis consideraciones. 

 

 

 

 

 

 

Irapuato, Gto., 11 de  julio de 2018. 
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A T E N T A M E N T E 

“LA VERDAD OS HARÁ LIBRES” 

 

 

 

M.D.D. Raquel Castro Soriano 

Directora de la Escuela de Nivel Medio Superior de Irapuato 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Informe de actividades  01 de mayo 2018  al 13 de julio de 2018, de la Escuela de Nivel 

Medio Superior de Irapuato. 

 

 

CAPÍTULO I.  PLAN DE DESARROLLO  2010-2020. 
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 Reunión con los cuerpos colegiados: 10 de Junio H. Academia, Tutores  y Docentes 

para analizar y generar estrategias que permitan elevar la Eficiencia Terminal al 

2020 al 60%. 

 El 02 de julio se llevo a cabo un análisis de Anteproyecto de Reglamento Programa 

de Estímulos al Desempeño docente, Anteproyecto de Reglamento Del Personal 

Académico y Reglamento de Distinciones por la H. Academia. 

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

 

1. Competitividad:  

 Se dio un seguimiento al ejercicio de los recursos POAS 2018 con los enlaces 

respectivos para su ejecución en tiempo y forma.  

 550 estudiantes conforman la generación 2015-2018 con una eficiencia terminal 

del 58.5% 

CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS. 

 Se llevó acabo la aplicación del Tercer examen parcial, del 14 al 18 de mayo. 

 EL 25 de mayo se aplicó  examen de admisión a 890 aspirantes a  primer semestre, 

contando con la participación de los profesores de la institución publicándose los  

resultados  el día  29 de junio.  

 Del 04 al 08 junio se aplicaron   exámenes finales e institucionales se contó con la 

participación de  30 profesores como instructores en la realización de la misma. 

 El 1er. Periodo de exámenes de  regularización del 18  al 23 de junio.  

 

  

1.-Desarrollo del personal académico: 

 

 55 profesores se encuentran participando en cursos de capacitación de la COSDAC 
para el logro de elevar el nivel de la ENMSI ante el PBC. 

 21 profesores actualmente se encuentran capacitándose en el uso de Tableta Digital 
y apoyar el logro de la meta de elevar el nivel ante el PBC. 

 32 profesores asistieron a  la charla “Practicas Docentes Libres de Violencia” 

compartida por  Mtro. Abraham  Nemesio Serrato Guzmán coordinador  del 

programa de Igualdad de Género de la UG.  

 Dentro del Programa de formación Docente de la ENMSI:  

 25 profesores asistieron al Curso-Taller 19 y 20 de junio “Elaboración de portafolio 

de evidencias”. 

 27 profesores asistieron al taller  “Uso de la Plataforma Edmodo” los días 26  

 20 profesores asistieron el 27 junio de Junio “Diseño de Material Didáctico” 

impartidos por la Mtra. Blanca Sandoval. 
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 22 profesores asistieron al taller “Aprendizaje Basado en problemas  y Aula 

Invertida”  de el paso 29 de junio impartido por la Lic. Berenice Arroniz. 

 7 profesores y 10 administrativos participaron en el taller “trabajo en equipo con una 

perspectiva de Desarrollo Humano el 11 de junio impartido por el lic. Francisco 

Morales.  

 10 profesores y la Directora de la institución asistieron al Homenaje de “El 

Nigromante” en la ciudad de San Miguel de Allende. 

 2 profesoras La Lic. Rocío Arenas y la Mtra. Raquel Castro asistieron al curso de 

“Internacionalización del Curriculum” el pasado 28 de junio ofrecido por el Secretaria 

Académica de nuestra Universidad. 

 5 profesores participaron en el evento ENTix 2018 en la ciudad de Leon los días 12 

y 13 de Julio. 

 Se llevo a cabo Reunión con los tutores- Docentes: análisis de estrategias para 

evitar el rezago escolar e intercambio de experiencias exitosas en el aula.  

 

2.-Desarrollo Integral de los Estudiantes: 

 

Coordinación de apoyo al estudiante: 

 El  09 de mayo se llevo a cabo el Show de Talentos, donde se presentaron alumnos 

con habilidades artísticas, además de festejar el día del estudiante. 

 El  10 de mayo se llevó Cine de arte AEA Tiempos modernos Charles Chaplin, 

Programa para el área de artes en el Auditorio a  las 11:00 hrs. Y  Salón 26, 15:00 

hrs . 

 Viernes 11 de mayo, Se llevo a cabo la Producción de un cortometraje Conferencia 

taller área de Artes.  

 Viernes 11 de mayo Se llevo a cabo taller de Prevención del delito y técnicas de 

autodefensa, y Charla sobre seguridad asistieron alumnos del Área de C. Sociales 

y Humanidades. En las canchas “B”. 

 Acciones Interdisciplinarias y trasversales al curriculum: Del 21 al 24 de mayo se 

llevo a cabo ciclo de cine de Luis Buñuel, El surrealismo en la pantalla  13:00 hrs. Y 

Conferencia El surrealismo área de comunicación 16:00 hrs. 

 Presentación del grupo Diverso 23 de mayo 13:00 hrs. Con 320 asistentes en el 

auditorio. 

 El 29 de mayo se presentó Gala Ensamble Música en el auditorio de la escuela. Con 

213 asistentes. 

  Se llevo a cabo una exposición Stand explanada Adolescente+Psicològo 

participando toda la comunidad universitaria. 

 El día 30 de mayo  Muestra de proyectos y modelos de empresas exposición  en 

explanada. 

 El día 30 de mayo se presentó Gala Diverso Danza en el auditorio de la escuela. 

Asistieron 400 personas, docentes, padres de familia y estudiantes. 
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 Jueves 31 de mayo Cine de arte AEA  Al este del paraíso Ellia Kazan  12:00 y 16:00 

hrs. Y  Summer Fest Profesores de Lengua Extranjera, Auditorio de la escuela. 

 El alumno Miguel Ángel Puga Ortega obtuvo el 2do. Lugar en el 6to. Concurso 

Regional de Ciencias. 

 Se llevó a cabo las Ceremonias de fin de cursos y entrega de diplomas a la 

Generación 2015-2018 contando con la participación del Dr. J. Merced Rizo 

Carmona Director del Colegio de Nivel Medio Superior, siendo todo un éxito 

contando con la asistencias 1320 persona: Graduados, Invitados especiales, 

Docentes y familiares. 

Coordinación de Deportes: 

 El 28 de mayo se llevó a cabo  Muestra de actividades deportivas y artísticas  

gracias profesores de deportes y actividades artísticas. 

 2 Equipos: Voleibol Varonil y Femenil obtuvieron el primer lugar en el torneo 

CONADEMS 2018 obteniendo el derecho a  representar al estado de Guanajuato 

en el torneo Nacional CONADEMS 2018. 

 El 28 de junio se llevó a cabo reunión con los enlaces de actividades deportivas de 

las 11 ENMS de la UG para generar acuerdos respeto al torneo deportivo del 

Colegio de Nivel medio Superior del cual será sede la ENMSI a celebrarse 03 , 04 

y 05 de octubre. 

Coordinación de servicio social:  

 Se llevaron a cabo visitas a las instituciones para verificar el impacto del servicio 

social. 

 Se recibieron 3 proyectos nuevos de servicio social de instituciones externas y se 

sometieron a análisis por la H. Academia para su aprobación. 

 Se asistió a reunión de enlaces de servicio social el pasado 05 de julio para conocer 
y proponer estrategias para la implementación del programa educativo 2017. 

Coordinación de Bibliotecas: 
 

 Se atendieron a  2922    alumnos que solicitaron libros para préstamo externo. 

 Se dio servicio a   600 usuarios que utilizaron las computadoras, para consulta y 

apoyo de sus  materias. 

 Se apoyó a  330   usuarios sobre investigación de algún libro o materia. 

 Se realizó  la restauración  de   45 libros, y 3 encuadernaciones. 

 Se llevo a cabo la requisición de bibliografía acorde al programa educativo  2017 

3.-Desarrollo y diversificación académica: 

 

 El día 04 de mayo se llevó a cabo simulacro  de evacuación por incendio en 

laboratorio con una duración de 15 min. Obteniendo un resultado positivo por parte 

de alumnos, maestros y personal administrativo. 
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 6 miembros de la comunidad universitaria asistieron a  los siguientes cursos: 

“prevención de mordeduras”, “Prevención y combate de Incendios y “Primeros 

Auxilios”.  

 2 bibliotecarios asistieron a curso de “Trabajo Colaborativo” dentro del programa de 

capacitación del CNMS 

 1 personal administrativo asistió al curso de Certificación Conocer ECO513 personal 

que atiende a estudiantes. 

4.-Mejoramiento de la gestión Académico-Administrativa: 

 

 Se tienen atendida en un 100% el recorrido de la Comisión de Seguridad e Higiene  

verificado el 21 de mayo. 

5.-Desarrollo de la Investigación: 

 Se obtuvo el  1er. Lugar y 3er lugar respectivamente en el Coloquio de investigación 

del CNMS realizado en Moroleón., por  el mejor proyecto del área de matemáticas 

“geometría incluyente por  los alumnos de 6to. Semestre Carlos Francisco Martínez 

Villegas, Arturo José Benjamín Alonso Raya y Humberto Santiago Martínez 

Ramírez. Y 3er. Lugar proyecto “Compromiso Acción Social y Animal, alumnos: Ana 

Sofía Zaragoza Delgado. 

6.-Impulso a la cultura y extensión: 

 

Como regalo para las mamas, se llevó a cabo el día martes 08 de mayo  festival con la 

participación de diversos grupos artísticos. 

 4 grupos artísticos; Ballet folclórico, grupo Diverso, Zanqueros  y banda de guerra 

participaron   en la 10 Muestra Cultural del CNMS con una participación destacada.  

El grupo de teatro se presento en el Congreso de Odontologos de Irapuato con la obra “la 

muela del Juicio” el pasado 29 de Junio. 

Con la participación de los diferentes grupos artísticos y desarrollo de agenda de extensión 

se atendió a un público de 3669 personas. 

 

7.-Vida Colegiada: 

 Reuniones  del H. Academia 

A–ENMSI 2018 –O 02  11 de junio  

A-ENMSI 2018 –  E 05  02  de julio 
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A-ENMSI 2018 – E07 10 de julio 

8.- Desarrollo de la Infraestructura: 

 Miércoles 16 de mayo se llevo a cabo la entrega oficial  del módulo de cuatro aulas 

nuevas  que permitirá incrementar la matricula en 120 estudiantes y contar con un 

aula de usos múltiples. 

 En el mes de junio dentro del programa de mantenimiento de la Institución, se llevó 

a cabo la fumigación del plantel. 

 Se inició la remodelación de baños planta baja de los edificios A y B a partir de la 

última semana de junio. 

 
 
Sistema de Manejo ambiental: 

 Con la participación de alumnos de Servicio Social y personal de apoyo  

administrativo,  se concluye con el Programa deforestación con árboles  nativos y 

cultivados en las zonas 4, 5 , 6 , 8 y 9 con un total de 19 individuos plantados, lo 

cual fue parte de una de las 29 alternativas elegidas para optar por el distintivo de 

la PAOT. 

 Con la participación de alumnos de Servicio Social,  se implementó “UN HUERTO 

COMUNITARIO”, en el cual por el momento se sembraron hortalizas de temporal 

con miras a continuar esta actividad pero con un sistema de riego por goteo. En esta 

zona (8) también se plantaron 11 árboles frutales. Estas actividades también 

formaran parte de las alternativas elegidas, dentro de la convocatoria de la PAOT. 

 Respecto al Manejo Integral de Residuos sólidos urbanos, alumnos de servicio 

social adscritos a este SGA, trabajaron en la promoción de su separación y en 

acopio de: PET, LATAS, CARTÓN, PAPEL, ALUMNIO, mismos que se entregaron 

a un centro de acopio, obteniendo un beneficio económico, muy simbólico ya que 

por las cantidades sin duda será mayor el beneficio ambiental. Del mismo modo, por 

lo que toca a los residuos orgánicos derivados del mantenimiento de las áreas 

verdes, cerramos el ciclo con el proceso de alrededor de 1000 kg, qué como buena 

práctica ambiental se evitó que se fueran al relleno sanitario municipal. También se 

hizo el acopio de TONERS,  CARTUCHOS; estos últimos, junto con LÁMPARAS y 

PILAS,  se entregaron al centro de acopio de la UG (DECEA).Alumnos integrantes 

de “BRIGADAS POR EL CUIDADO DE LA CULTURA DEL CUIDADO DEL AGUA” 

concluyeron la segunda etapa del  proyecto “PROMOCIÓN DEL CONSUMO 

SALUDABLE Y SUSTENTABLE DEL AGUA”. 

 Tuvimos la visita  del Auditor  de Autorregulación Ambiental  de la PAOT el cual nos 

realizó la revisión de ALTERNATIVAS a las que nos comprometimos  para optar por 

el Distintivo de Buenas Prácticas Ambientales; estamos haciendo las últimas 

correcciones de forma sugeridas.  

9.-Presencia universitaria: 
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 El alumno Miguel Ángel Puga Ortega obtuvo el 2do. Lugar en el 6to. Concurso 

Regional de Ciencias. 

 Los alumnos Otoniel Ruiz Morales y Paola Arizbeth Gómez Cano   participan en el 

programa de verano 4H en West Virginia, Estados Unidos. 

 En el programa de Prácticas Lectoras en total se visitaron 4 escuelas primarias, 

atendiendo a tercero, cuarto, quinto y sexto grado, trabajaron 20 alumnos de 

servicio. Y se atendió a un total de 464 estudiantes de educación primaria. 

A T E N T A M E N T E 

“LA VERDAD OS HARÁ LIBRES” 

 

M.D.D. Raquel Castro Soriano 

Directora de la Escuela de Nivel Medio Superior de Irapuato 

Irapuato, Gto., 11 de julio de  2018. 

Los 5 puntos más destacados son: 

 

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

 
550 estudiantes conforman la generación 2015-2018 con una eficiencia terminal del 58.5% 
 

1.-Desarrollo del personal académico: 

 

55 profesores se encuentran participando en cursos de capacitación de la COSDAC para 
el logro de elevar el nivel de la ENMSI ante el PBC. 
21 profesores actualmente se encuentran capacitándose en el uso de Tableta Digital y 
apoyar el logro de la meta de elevar el nivel ante el PBC. 
 

2.-Desarrollo Integral de los Estudiantes: 

 

El alumno Miguel Angel Puga Ortega obtuvo el 2do. Lugar en el 6to. Concurso Regional de 

Ciencias. 
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2 Equipos :  Volei bol Varonil y Femenil obtuvieron el primer lugar en el torneo CONADEMS  

obteniendo el derecho a  representar al estado de Guanajuato en en los JUEGOS 

NACIONALES  CONADEMS 2018. 

 

Los alumnos Otoniel Ruiz Morales y Paola Arizbeth Gómez Cano   participan en el programa 

de verano 4H en West Virginia, Estados Unidos 

 

5.-Desarrollo de la Investigación: 

Se obtuvo el  1er. Lugar y 3er lugar respectivamente en el Coloquio de investigación del 

CNMS realizado en Moroleón., por  el mejor proyecto del área de matemáticas “geometría 

incluyente por  los alumnos de 6to. Semestre Carlos Francisco Martínez Villegas, Arturo 

José Benjamín Alonso Raya y Humberto Santiago Martínez Ramírez. Y 3er. Lugar proyecto 

“Compromiso Acción Social y Animal, alumnos: Ana Sofía Zaragoza Delgado. 

 

8.- Desarrollo de la Infraestructura: 

 

Miércoles 16 de mayo se llevo a cabo la entrega oficial  del módulo de cuatro aulas nuevas  

que permitirá incrementar la matricula en 120 estudiantes y contar con un aula de usos 

múltiples. 
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León, Gto.; 13 de julio de 2018 

 
 
 
 

Informe Trimestral de la ENSM León 
Periodo mayo-julio 2018 

 
 
 

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE LOS INDICADORES  
 
1. Capacidad  

• Matrícula, profesores, gestión (desarrollo del personal administrativo, transparencia y 
acceso a la información pública, comunicación social), cobertura, infraestructura, 
laboratorios y talleres, servicio de cómputo, aulas, biblioteca.  
 
2. Competitividad  

• Programa educativo, egresados, investigación, extensión, gestión (SMA, Certificación y 
calidad administrativa), reconocimientos, eficiencia terminal, trabajo de las áreas 
académicas, internacionalización, innovación.  
 

- En etapa de recertificación por parte de la PAOT. 
- Seguimiento al proceso de recertificación por 6ª vez en Bandera Ecológica 
- Aplicación de encuestas para analizar y evaluar la calidad de los eventos de 

Extensión Cultural. 
- Elaboración de formatos para plasmar las Metas PLADI, las cuales se reportaron y 

enviaron mensualmente a la Coordinación del Extensión del Colegio del Nivel 
Medios Superior; sobre las que se trabajó. 

- Envío del formato de evaluación semestral, donde se plasmó el trabajo del periodo 
ENE – JUN 2018. 

 
CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS  
 

1. Desarrollo del personal académico • Durante el periodo, ¿qué actividades en la entidad 
se realizaron para consolidar el trabajo del área?  

• ¿Qué actividades tuvieron lugar para el desarrollo de redes de profesores?  

• ¿De qué manera se fortaleció la planta de profesores?  

 

- Se imparten 2 talleres desde la coordinación de tutoría, por el Maestro José Antonio 
Guerra Ramírez, para tutores y docentes de la ENMS de Silao. Uno denominado el 
Estrés en la vida del docente y otro llamado el humanismo y la docencia 

 

• Describe las distinciones, reconocimientos y homenajes recibidos durante el periodo por 
miembros del personal académico.  
 

- Se invitó a un grupo de profesores para mostrar su talento artístico, y también a 
personal de la Institución; para que interpretaran un número artístico para los 
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alumnos egresados de la Generación 2015 – 2018, en el Teatro Manuel Doblado. 
En donde fue reconocido su talento y habilidad musical. 

- Durante la recepción de reconocimientos del grupo, en el Acto Académico de la 
Generación 2015 – 2018, se mencionó a los profesores que los alumnos eligieron 
como padrinos de su grupo, y se les tomó una fotografía; como reconocimiento a su 
trabajo y distinción dada por sus estudiantes apadrinados. 

  
 
2. Desarrollo integral de los alumnos  

 

 Becas PROSPERA: Se validaron 94 (noventa y cuatro) de forma electrónica 
y 28 de manera autógrafa 

 Becas SEMS (federales): Se realizó la publicación de la convocatoria de 
becas en medios electrónicos y físicos. 

 Becas Tutor (estatales): Se realizó la entrega de 30 (treinta) expedientes a 
la Dirección de Desarrollo Estudiantil del CNMS y éstos a su vez a  
EDUCAFIN. 

 Se realizó la entrega de cheques correspondientes al mes de abril y mayo 
para los becarios Institucionales. 

 Se realizó un Informe Final solicitado por la DCMN correspondiente al 
ejercicio 2018. 

 Se está trabajando en la publicación y promisión de becas Institucionales 
para el ejercicio agosto - diciembre 2018. 

 

• ¿Qué avances se tuvieron en el Programa de Tutoría Académica?  

- Se llevó a cabo la última jornada de tutoría del 16 al 30 de junio, en beneficio de los 
alumnos mediante el acompañamiento de tutores y la asesoría de maestros 
docentes y alumnos becarios para que presenten exámenes último período de 
regularización del semestre, todo en el marco del programa de Atención al Rezago. 

- Se hizo la carga académica del semestre agosto diciembre del 2018, en su fase de 
organización y aplicación. 

- Se envía reporte de actividades al colegio, así como reporte de alumnos 
atendidos por nuestros tutore de nuestra Escuela. 

- Se han llevado a cabo reuniones, para el trabajo tutorial: 

o Una con secretario académico para ver lo relativo al orden del día con 
las reuniones de los tutores plan 2010 y plan 2017 para carga 
académica 2018 

o Una con los tutores plan 2010 el día 10 de julio para carga académica 
2018 

o Una con los tutores plan 2017 el día 11 de julio para carga académica 
2018 

 

• ¿De qué manera se fortalecieron los servicios de apoyo al alumno (cafetería, unidad de 
salud, psicopedagógico)?  

- Atención Psicológica individual: 93 eventos a  49 personas. 

- Festejos del día del Psicólogo con actividades de conciencia de atención y de salud 
mental para la comunidad educativa.  

- Taller “Roles de Género”. En 6 eventos para  203 alumnos. 

- Intervención en crisis por suicidio. Posvención a grupo de amigos: 1 evento a 29 
personas. Y Atención grupal a los amigos cercanos: 1 evento, 5 personas.  
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- Taller “Primeros auxilios Psicológicos” para pasantes del Depto. 1 evento, 5 
personas. 

- Capacitación en Atención para prevención e intervención ante adicciones por parte 
del Colegio y el Sector Salud: 3 eventos, 4 personas. 

- Proceso de Integración para los alumnos de nuevo ingreso. 1 evento, 850 personas 
aproximadamente. 

- Se coadyuvó en  el programa de “Atención al Rezago Académico”, principalmente 
en la parte de asesorías de pares. 

 
• Describe las actividades realizadas para fomentar el liderazgo estudiantil.  

 

- Aplicación de Tamizaje para detección de riesgos psicosociales a los alumnos de 
segundo y cuarto semestre. (aplicación a 41 grupos, - 1,445 alumnos 
aproximadamente). 

- Vaciado e integración por alumno y por grupo de los resultados del tamizaje. (se 
terminó con los grupos de cuarto, y solo faltan 10 grupos de los segundos.) 

- Talleres a los alumnos de sexto semestre para que trabajaran el Duelo de la pérdida 
de sus compañeros y de su partida de la Prepa. A 31 grupos, en dos eventos a cada 
grupo, con la atención a 805 alumnos. 

- Campaña “Relación – Arte”: 5 eventos, 415 personas. 

- Se invitó a todos los estudiantes de sexta inscripción, para participar en la 
Convocatoria para dar el discurso de despedida ante sus compañeros de 
Generación (2015 – 2018), donde los jefes de grupo y alumnos de la Sociedad de 
Alumnos escucharon a los participantes para seleccionar a quien disertó dicho 
discurso. 

- Se colaboró con los jefes de grupo de sexta inscripción, de la Sodal y de Servicio 
Soial, para desarrollar y llevar a cabo la logística del Acto Académico de la 
Generación 2015 -2018. 

 

• ¿Qué acciones se llevaron a cabo para promover el deporte universitario? 

 

- Abril la alumna Odalys Garcia Montelongo y Jocelyne Guadalupe Gómez Argüello 

participaron en la olimpiada regional de taekwondo y quedando clasificada Odalys 

para la etapa nacional  

- 30 de abril la alumna Odalys Garcia participo en el abanderamiento de las y los 

deportistas de Guanajuato rumbo a olimpiada nacional 

- 2 de mayo se realizaron las inscripciones al intersistemas estatal para la 

participación de nuestras selecciones de futbol femenil, varonil, voleibol playa 

femenil, varonil, balonmano varonil, softbol, beisbol y atletismo. 

- 15, 16, 17 de mayo se participó en los juegos deportivos estatales CONADEMS 

2018 con   nuestras selecciones de futbol femenil, varonil, voleibol playa femenil, 

varonil, balonmano varonil, softbol, beisbol y atletismo. 

- Torneo interno de futbol femenil y varonil y el 30 de mayo termino el torneo donde 

tenemos 20 equipos que participan y además es un torneo largo donde son dos 

rondas una de local y otra de visitante  

- 22 de junio participación en intersistemas nacional en atletismo el alumno Renato 

de 2 semestre en la ciudad de Morelia, Michoacán.  



                         

 49 

- 14 de julio la alumna Odalys Garcia del deporte de taekwondo recibirá un 

reconocimiento por parte de la asociación guanajuatense de taekwondo y CODE 

Gto., en la ciudad de Celaya Gto. por su destacada actuación en olimpiada 

nacional  

 

 • ¿Qué de la orientación educativa y vocacional?  

 

- Atención individual de Orientación y Vocacional: 13 eventos a 11 personas. 

- Apoyo en la Coordinación y desarrollo de la semana de Orientación: 5 eventos a 

259 personas. 

 

 Describe las distinciones y reconocimientos recibidos por los alumnos durante el periodo.  
 
 
 
 
 
3. Desarrollo y diversificación académica  

 

• ¿De qué manera se mejoró la calidad del proceso formativo? 

 

- Se continúa con los alumnos con alto riesgo, para ser atendidos de manera 
especializada por el maestro Mario Escalante Tovar y la maestra Rebeca Delgado 
Hernández dentro del programa interdisciplinario de atención al estudiante y para evitar el 
rezago y aumentar la eficiencia terminal.  

- Se conmemoró el natalicio de Don Miguel Hidalgo y Costilla, como un destacado 
personaje histórico (08 de mayo), donde se destacó la importancia y el sentido de 
pertenencia ciudadana a la Patria, que fomenta valores cívicos. 

  

• ¿Qué se hizo para ampliar la cobertura educativa?  

• Describe las actividades realizadas para impulsarla certificación de competencias 
docentes.  

• ¿Qué avances se dieron en la evaluación permanente de los currículos?  

• Describe los adelantos en la aplicación de recursos didácticos y tecnología para el 
aprendizaje.  

 

- Del 02 al 18 de mayo del 2018 se llevaron a cabo varias actividades relacionadas 
con el proceso de entrega de Tabletas electrónicas a los alumnos de 2º semestre 
como parte del programa estatal de Inclusión Digital. Actividades como recoger las 
tabletas en Guanajuato, entregar a cada alumno su dispositivo, capturar información 
de los dispositivos en el sistema de EDUCAFIN. 

 

• Para la acreditación de programas académicos, ¿qué acciones se realizaron?  

• Para la atención de los requerimientos para ingresar al SNB, ¿qué acciones se realizaron?  
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- Se invitó a certificarse ante la COSDAC y un profesor del área de deportes ya está 
tomando los cursos. 

- 7 y 8 de junio congreso de cultura física y deporte 2018 por parte de la universidad 
de Guanajuato dirección de desarrollo estudiantil coordinación de cultura física y 
deporte participando 8 profesores del área de deportes. 

 

• Para el ingreso de la ENMSL al SNB, ¿qué acciones se realizaron?  

• Describe los avances y acciones realizadas para impulsar la internacionalización y 
cooperación interinstitucional.  
 
4. Mejoramiento de la gestión académico-administrativa  

 

• Describe las actividades realizadas para el desarrollo del personal administrativo.  

 

- Se aplican las encuestas a usuarios en general de las ventanillas de la institución, 
así como de enfermería.  

 

• En caso de que se hayan mejorado los procesos y estructuras administrativas en la 
ENMSL, describe en qué consistieron.  

• ¿Qué se realizó respecto a la gestión de recursos humanos y financieros?  

 

 

 

 

 

• ¿De qué manera se fomentó la comunicación e identidad institucional?  

 

o Publicación institucional por parte de la Universidad de Guanajuato  

 

- en conmemoración al día 2 de mayo “Día del Trabajador Universitario” en la página 
de Facebook Oficial. 

 

o Diseño y difusión impresa y digital de anuncio sobre entrega de tabletas para 
alumnos de 2da. Inscripción, además de cobertura fotográfica de la entrega. 

 

o Difusión digital en redes sociales oficiales de video publicado por CODE 
Guanajuato, donde se menciona a Odalys García, alumna de la ENMSL, 
participante en la Olimpiada, Parlalimpiada y Nacional Juvenil 2018. 

 

o Diseño y difusión impresa y digital de afiche para el Cine Club ENMSL. 

 

o Difusión en redes sociales oficiales e impresa de la Convocatoria para el 1er. 
Concurso de Legalidad UG, producción de un videoclip. 

 

o Diseño y difusión digital e impresa, así como cobertura fotográfica publicada 
`posteriormente en redes sociales oficiales del Acto Cívico en 
Conmemoración al 265 Aniversario del Natalicio de Miguel Hidalgo y Costilla 
“Padre de la Patria”. 
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o Difusión digital en redes sociales oficiales del 1er. Coloquio Nacional de 
Investigación de Estudiantes del Nivel Medio Superior 2018. 

 

o Elaboración de nota y difusión en redes sociales oficiales ENMSL así como 
del CNMS de los alumnos de Prepa León ganadores en el “XX Concurso 
Estatal de Ciencias Básicas para Estudiantes del Nivel Medio Superior”, 
evento organizado por el Tecnológico Nacional de México. 

 

o Cobertura fotográfica, además de compartirse en redes, sobre la 
Conferencia “Escenarios laborales para los jóvenes de la región, llevado a 
cabo en la Semana de la Orientación, por el Dr. Gustavo Garabito 
Ballesteros. 

 

o Diseño, difusión en redes sociales oficiales, así como envío a correos 
institucionales de mensaje conmemorativo al Día de las Madres. 

 

o Cobertura fotográfica y difusión en redes sociales oficiales de la entrega de 
uniformes a equipos deportivos de la ENMSL representantes del CNMS en 
los Juegos Deportivos Estatales de la EMS CONADEMS 2018. 

 

o Diseño, difusión en redes sociales oficiales, así como envío a correos 
institucionales de mensaje conmemorativo al Día del Maestro. 

 

o Difusión en redes sociales oficiales e impresa, así como cobertura fotográfica 
de la plática “Metamorfosis del alma”, en conmemoración al 17 de mayo, Día 
Internacional de lucha contra la Homofobia, Lesbofobia, y Transfobia. 

 

o Diseño y difusión digital e impresa, sobre suspensión de actividades. 

 

o Difusión digital e impresa, así como cobertura fotográfica de la Inauguración 
de la Exposición Colectiva de Cartel “Cervantes va a la Prepa”, de 
estudiantes del CNMS. 

 

o Difusión digital e impresa de la Convocatoria “The Hiroshima Junior 
International Forum”. 

 

o Difusión digital e impresa de plática dirigida por la Academia Mexicana de 
Ciencias, acerca de Campaña Preventiva del Dengue, llevada a cabo en el 
Forum Cutural. 

 

o Difusión digital e impresa, así como cobertura fotográfica del Seminario de 
Nivel medio Superior “De jóvenes para jóvenes”, con la plática: Estudios in 
vitro asociados con la curación de heridas crónicas. 

 

o Difusión digital de videos sobre Seguridad UG. 
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o Difusión digital, impresa y por correos institucionales de la Convocatoria 
sobre la “2da. Feria de Proyectos de Inversión del CNMS. 

 

o Difusión digital e impresa sobre juntas de dirección hacia jefes de grupo. 

 

o Cobertura fotográfica y difusión en redes del Examen de Admisión para el 
Ciclo Escolar 2018-2021 ENMSL. 

 

o Diseño y difusión digital e impresa, así como cobertura fotográfica de la 
Semana de Orientación 2018 y elaboración de reconocimientos. 

 

o Difusión digital en redes sociales oficiales ENMSL de programa 
“Conciudadanía UG”. 

 

o Cobertura fotográfica, así como elaboración de nota publicada en páginas 
oficiales ENMSL y CNMS de la Expo Art 2018, Exposición realizada por los 
alumnos de 5to. y 6to. Semestre del Área de Artes, en las Materias de Dibujo 
del Natural y Expresión Gráfica. 

 

o Difusión digital en redes sociales oficiales de la nota “Participan estudiantes 
del Nivel Medio Superior de la UG en Concursos de Ciencias y Artes, emitida 
por la página oficial UG. 

 

o Difusión digital en redes sociales oficiales de video emitido por “Buenas 
prácticas ambientales UG Sustentable”. 

 

o Difusión digital e impresa de la Convocatoria “13º Concurso de Creatividad 
e Innovación UG”. 

 

o Cobertura fotográfica e impresa y elaboración de reconocimientos del 
Torneo de Liga 2017-2018 ENMSL. 

 

o Difusión digital e impresa de avisos por parte de Enfermería ENMSL. hacia 
alumnos de 6ta. Inscripción. 

 

o Diseño de imagen y difusión digital de “1er. Y 3er. Lugar de la Liga Premier 
de Voleibol” Orgullo ENMSL. 

 

o Elaboración de nota compartida en redes sociales oficiales ENMSL y CNMS 
#OrgulloENMSL “Alumna de la ENMSL gana 3er. Lugar en Concurso 
Regional de Ciencias. Liset Karime Manzur El Sahili Hernández, alumna de 
la ENMS de León, participó en el 6to. Concurso Regional de Ciencias”. 

 

o Diseño y difusión de proceso de trámite de Certificado para alumnos 
egresados de la generación 2015-2018. 

 

o Difusión de página oficial, para los resultados de los alumnos de nuevo 
ingreso 2018. 
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o Disusión digital e impresa de Covocatorias de Becas, compartidas por 
Servicio Social Universitario. 

 

o Cobertura fotográfica y difusión del mismo material por redes sociales 
oficiales del Acto Académico ENMSL Generación 2015-2018. 

 

o Realización de reconocimientos oficiales para alumnos graduados de la 
Generación 2015-2018. 

 

o Difusión digital e impresa de la Convocatoria para la elección de 
representantes de los alumnos ante el Consejo General Universitario. 

 

• ¿Cómo se mejoró o simplificó la estructura administrativa?  

• ¿Qué acciones se dieron para fortalecer la planeación y la evaluación?  

 

- Se solicitó por parte de Dirección en conjunto con el Depto. de Planeación, 
cronogramas explicativos sobre las actividades que cada área administrativa estará 
realizando durante el semestre agosto-diciembre.  

- Se integró el informe trimestral previsto por todas las áreas a cargo del Depto. de 
Mantenimiento.  

 

• Señala las acciones realizadas para proteger y conservar el medio ambiente. 
 

- Seguimiento a disminución de consumo energético.  
 
5. Desarrollo de la investigación  

 

• Describe los avances y logros en el desarrollo de la investigación.  

• ¿Qué acciones se efectuaron para impulsar la vinculación entre la docencia y la 
investigación?  
 
6. Impulso a la cultura y extensión  

 

• ¿Qué actividades se realizaron para impulsar la vinculación universitaria?  

• ¿Qué acciones tuvieron lugar para impulsar la divulgación del conocimiento?  

• Describe las actividades realizadas para el mejoramiento de la difusión cultural.  

 

- Exposición de carteles “cervantes va a la prepa” siendo sede ENMS de León el 21 
de mayo de 2018.  

- Para el Acto Académico (2015-2018), se invitó a una estudiante de primaria para 

entonar nuestro Himno Universitario, el Coro de estudiantes Ganador del Primer 

lugar Municipal en interpretación del Himno Nacional Mexicano, y locutores de las 

cadenas EXA FM y ENERGY RADIO BAJÍO. Logrando actividades de vinculación 

con otras instancias, además de mayor difusión cultural. 

 

• ¿Qué actividades se realizaron para consolidar el servicio social?  
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- Se realizo todo lo establecido en el cronograma de actividades propias del 

departamento (Elaboración y entrega de Informe Final de Actividades) 

- Se inició con la publicación de las inscripciones del SSU en plataforma para el 

ciclo agosto – diciembre 2018 

- Se hizo entrega de juguetes y dulces a la comunidad de aguas buenas, 

Preescolar Decroy, Preescolar Hacienda arriba y Cáritas parroquial del Monte 

Carmelo 

- Cierre de actividades de SSU en gestión ambiental, se dividieron en rubros 

como Centro de Acopio, Inventario de áreas verdes, Recopilación de Papel y 

PET. 

- • En SSU se trabajaron las áreas de Cultura del Agua, en el cual se apoya un 

proyecto llevado a cabo por alumnos de 1° Semestre, dando platicas a niños 

de kínder y 1° de primaria. 

Se llevó serenata con la rondalla Institucional al  asilo de ancianos “El Ángel Guardián” 

 

• Menciona las acciones realizadas para la ampliación de la educación continua.  

• ¿Qué se hizo para rescatar, proteger y conservar el patrimonio cultural?  
 
7. Vida colegiada  

• Durante el periodo, ¿sesionó algún órgano de gobierno, comisiones, comités académicos? 

 

SESIONES DE LA H. ACADEMIA 

1. Sesión Extraordinaria 8 de fecha 1 de junio de 2018  

2. Sesión Extraordinaria 9 de fecha 15 de junio de 2018  

3. Sesión Ordinaria 2 de fecha 15 de junio de 2018  
 

REUNIONES DE PLANEACIÓN EN LAS QUE PARTICIPÓ LA DIRECCIÓN 

 18 de mayo en ENMS de Irapuato 

 19 de junio ENMS de Gto. 

 26 de junio Reunión de planeación en el Colegio 

 Participación en el desayudo del día del estudiante, 29 de mayo 

 Develación de la estatua sobre Universidad en Gto., 29 de mayo 

 Demostración canina en división de Ciencias de la vida en Irapuato 7 de junio de 

2018. 

 Capacitación Consejos Efectivos 7 junio de 2018 

 Visita a San Miguel de Allende, Gto., 22 de junio de 2018 

 Firma de convenio con brigadas de Agua Comisión Estatal del Agua, 26 de junio de 

2018 

 Taller de internacionalización 27 de junio de 2018 

 28 junio de 2018 reunión con Dr. Rizo y Dr. Lugo por alumnos que modificaron 

calificaciones. 
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 29 de junio de 2018 Acto académico en ENMS de Silao 

 2 y 6 de julio de 2018 Capacitación en Trabajos Colaborativos para directivos en el 

Colegio 

 

SESIONES COMISIONES Y COMITÉS 

 

1. Comité de Ingreso y Permanencia en día 8 de mayo; 12 de junio; 13 de junio;15 de 

junio, 20 de junio, 21 de junio, 25 de junio 

2. Comisión de Honor y Justicia en fecha 10 de mayo, 28 de mayo, 4 junio, 18 junio,20 

de junio 

3. Reunión con responsables sobre el DX de fuga de Luz 

4. Examen de admisión 25 de mayo de 2018. 

5. Comité de Internacionalización 11 de mayo  

- Trabajo colegiado con las demás ENMS y CNMS, en temas como manejo 

ambiental y cultura del agua.  

 
• ¿Cuáles fueron los acuerdos más relevantes, las áreas donde impactaron y la importancia 
de estos en la vida y desarrollo de la ENMSL?  
 
 
 

8. Desarrollo de la Infraestructura  

 

• ¿Qué se hizo para el desarrollo de los centros de información?  

• Describe las acciones realizadas para mejorar el cómputo y las telecomunicaciones.  

 

- Del 05 de junio al 29 de Junio 2018 el departamento de Sistemas y Redes de la 
ENMSL realizó el mantenimiento preventivo a las computadoras portátiles que se 
encuentran en coordinación administrativa para préstamo a los profesores de la 
ENMSL. 

 

 

- Del 25 de junio del 2018 el departamento de Sistemas y Redes de la ENMSL 
reestableció, en conjunto con personal de Sistemas de Gto. todos los servicios 
tecnológicos de la ENMSL que se vieron afectados por un “apagón eléctrico” 
programado como parte de las actividades de construcción de los dos nuevos 
edificios de la ENMSL; servicios como Internet, telefonía, reloj checador y circuito 
cerrado de TV. 

 

- Del 03 de Julio del 2018 el departamento de Sistemas y Redes de la ENMSL junto 
con alumnos de servicio social proporcionados por el departamento de Seguridad e 
Higiene llevaron a cabo la limpieza y el mantenimiento preventivo de los 41 equipos 
de cómputo del Centro de Cómputo 2 de la ENMSL. 

 

 

- Del 04 y 05 de Julio del 2018 el departamento de Sistemas y Redes de la ENMSL 
junto con alumnos de servicio social proporcionados por el departamento de 
Seguridad e Higiene llevaron a cabo la limpieza y el mantenimiento preventivo de 
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los 28 principales cañones instalados en los 28 salones principales destinados para 
clases de los denominados “Módulo Central” y “Módulo Latera” de la ENMSL. 

 

• ¿Qué actividades tuvieron lugar para consolidar los espacios físicos, mobiliario y 
equipamiento?  
 

- Se dio mantenimiento a cerraduras y bisagras de toda la Institución.  
- Se realizó el cambio de válvulas del sistema de agua potable y llaves cercano a los 

tinacos principales 
- Se implementó la limpieza de caídas de agua y coladeras colocando criba para 

detener basura y evitar obstrucciones.  
- Se realizó el mantenimiento de pintura de bancas y jardineras en áreas comunes, 

así como de parte del mobiliario de las aulas.  
- Se cambió la chapa de los accesos al edificio administrativo y de la oficina de 

prefectura. 
- Se realizó una jornada de limpieza general con el apoyo de alumnos de servicio 

social.  
 
9. Presencia universitaria  

• Durante el periodo, ¿la ENMSL tuvo presencia en actos, actividades, eventos o medios 
de comunicación, que permitieron mostrar y posicionar a la Universidad y a la ENMSL ante 
la sociedad?  

 

- 16 de marzo se realizó el mosaico humano con el objetivo del 140 aniversario de 

la escuela con 345 alumnos y se utilizaron 12 grupos de 2 semestre  

- 23 exhibición de taekwondo con exalumnos para el 140 aniversario más de 25 

años que dejaron la prepa y se reunieron para realizar una exhibición del deporte 

que llevaron como alumnos de la prepa  

- 11 de junio la alumna Odalys García Montelongo participo en la olimpiada nacional 

en Cd. Juárez, Chihuahua ganando bronce nacional  

- Se visitaron 8 (ocho) Instituciones receptoras de SSU para supervisar el trabajo de 

nuestros estudiantes y renovar los convenios de prestadores de servicios, 

generando con esto un mayor compromiso social e impacto y posicionamiento en la 

sociedad.  

- Asistí como representante del CNMS a los trabajos de normatividad del SSU y 

Prácticas Profesionales, convocados por la Unidad de Responsabilidad antes 

Dirección de Vinculación de la UG en Guanajuato. 

- Asistí a las reuniones convocadas por la DCNM de SSU en Silao y dos más en 

Guanajuato  

- Como enlace de SSU, participe en los trabajos de creación y revisión del nuevo 

procedimiento del SSU como miembro representante del CNMS ante la Unidad de 

Responsabilidad Social. 

- Presencia en instancias externas a la ENMSL, con grupos artísticos, para dar a 

conocer el trabajo que se realiza en la Preparatoria, y llevar eventos culturales a 

lugares donde así se requiere. 

- Participación con los grupos de Baile Urbano y Baile de Salón, grupo de Rock y 

Ensamble en el Encuentro Cultural 2018, celebrado en la ENMS de Silao. 
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• ¿Existieron acciones o actividades de los consejos de Participación Social?  
 

 

Información adicional relevante: 
 

- Capacitación de la comisión de honor y justicia el 30 de mayo. 

  



                         

 58 

 

Pénjamo, Gto., a 13 julio  de 2018 
Número de Oficio: PEM/166 /2018 

Asunto: Informe trimestral de Actividades. 
 

 
 
DR. J. MERCED RIZO CARMONA 
DIRECTOR DEL COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR 
PRESENTE 
 
Por este conducto, le informo las actividades que se desarrollaron en la Escuela de Nivel 

Medio Superior de Pénjamo, durante el periodo del 1º de Mayo al 13 de julio de 2018. 

Esto, atendiendo a las  del Colegio de Nivel Medio Superior, para la Evolución de los 

Indicadores, así como el desarrollo de las Actividades Académico – Administrativas, 

mismas que se encuentran establecidas en el PLADI 2010-2020. 

 

CAPÍTULO I. PLAN DE DESAROLLO 2010-2020. 

PLADES 

PLADEMS: Elaboración Consulta, aprobación y actualización. 

Se realizó jornada tutorial para entrega de resultados de calificaciones a padres de 

familia del segundo parcial del 23 al 26 de mayo 

Se realizó jornada tutorial con alumnos previa a su inscripción, con la finalidad de revisar 

su carga académica, del 10 al 13 de julio 

  

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

1. CAPACIDAD 

Para el Semestre E-J-2018 la matrícula fue de 663 alumnos 

Se recibieron 250 solicitudes de ficha para sustentar examen de admisión. 

Se aceptan 230 nuevos alumnos para el semestre A-D 2018 

 

2. COMPETITIVIDAD 

 

Egresan 165 alumnos de la generación 2015-2018 
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CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS  

 

1. Desarrollo del personal académico 

Siete profesores de la ENMSP asisten a Congreso de Cultura Física 7 y 8 de junio en  

Espacios Magnos 

Personal de ventanilla UGénero, imparte plática al personal docente y administrativo de 

la ENMSP sobre  acoso y violencia Escolar 

 

Se imparte plática-taller al personal docente de la ENMSP con el tema “La maestría de 

ser Maestro”  

  

2. Desarrollo Integral de los estudiantes 

La ENMSP participa en los concursos Institucionales de Biología, Física Experimental, 

Ciencia Sociales y Física. 

 

En representación de la Universidad de Guanajuato, participan 28 alumnos de la ENMSP 

en el encuentro CONADEMS en la cd de León; siendo equipos de handball varonil y 

femenil así como alumnos participantes en atletismo 

 

Con motivo del día del estudiante, se organiza participación de un grupo musical y Rally 

deportivo como parte de las actividades para los alumnos. 

Sale grupo 2H  en viaje de estudios a la ruta de la Independencia 

Los grupos 4D y 4E realizan viaje de estudios a la zona arqueológica de Teotihuacán y 

museos de la cd de México  

 

 

3. Desarrollo y diversificación académica 

Responsables de Coordinación de Medio Ambiente y Emprendedurismo, asisten a 

capacitaciones 
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Directora y Secretario académico y asisten a taller “Facilitación de Consejos Efectivos” en 

cd de Guanajuato  

Promotores de Salud y activación Física realizan en dos ocasiones Actividad física masiva 

como parte del Programa Institucional “Día D”, con la participación de al menos 250 

personas en total 

Responsable de Dpto psicopedagógico asiste a capacitaciones 

Dos profesores y directora asisten a taller de internacionalización 

Coordinadora de Servicio Social asiste a taller, reuniones y capacitación. 

4. Mejoramiento de la gestión académico-administrativa 

Secretario académico y asistente de ventanilla acuden a capacitaciones  para Inscripciones 

y para certificados electrónicos 

Coordinador administrativo asiste a capacitación  

Integrantes de personal administrativo asisten a capacitaciones en: Excel, en  control de 

incendios, en primeros auxilios y en Creatividad. 

 

5. Impulso de la cultura y extensión 

 

Se realizó  Plática de Seguridad con el tema “Violencia, acoso escolar” a alumnos de 

2do semestre por  parte de Personal de Policía Federal, como parte del programa de 

Seguridad de la Universidad de Guanajuato. 

 

6. Vida colegiada 



                         

 61 

Se realizan reuniones de área para organización y elaboración de exámenes 

departamentales 

La Academia de la Escuela sesionó en una ocasión ordinariamente y una ocasión 

extraordinariamente 

 

 

 

 

 

7. Desarrollo de la infraestructura 

Se retoman los trabajos de terminación de bodega e impermeabilización de techo en 

edificio de laboratorios 

Se da inicio a la remodelación de Uno de los Módulos sanitarios 

 

8. Presencia Universitaria 

La ENMSP participa con alumnos, escoltas, banda de guerra y personal académico y 

administrativo en desfile conmemorativo del 5 de Mayo en atención a invitación realizada 

por parte de Presidencia Municipal. 

 

Escolta y Banderín participan en acto Cívico conmemorativo del natalicio de Miguel 

Hidalgo y Costilla en la  ex - Hacienda Corralejo 

 

Sin otro asunto en particular, le envío un cordial saludo y quedo a sus órdenes 

para cualquier comentario al respecto. 

 

ATENTAMENTE 

“LA VERDAD OS HARÁ LIBRES” 

LA DIRECTORA 

 

ING. ELISA GÓMEZ HERNÁNDEZ 
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UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO. 

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR. 

 ESCUELA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR DE 

SALVATIERRA. 

INFORME TRIMESTRAL. 
(01 de mayo al 31 de julio del 2018) 

 
 
CAPITULO I. PLAN DE DESARROLLO 2010-2020. 

Se realizó la primera visita interna, donde se comenzaron a reunir las evidencias y 
continuar con las actividades que solicita la PAOT, para seguir conservando la 
certificación como escuela con “Buenas Prácticas Ambientales”. Dentro de esta 
misma meta, se trabajó en formación de un huerto escolar, con la plantación de 
verdura orgánica; y un segundo huerto con plantas medicinales de la región (stevia, 
ajenjo, perejil, yerbabuena, romero, manzanilla, etc.), todos con su nombre científico 
y propiedades de las plantas, descritas por los estudiantes. 
CAPITULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 
1.- Capacidad. - Se llevó a cabo el examen de admisión a los candidatos a ingresar, y 
formar parte de la generación 2018-2021, aceptando 316 cèdulas, para cursar su educación 
Media Superior en esta Unidad Académica. 

Se realizó el simulacro, como actividad planeada dentro del programa de Protección 

Civil, con la simulación de un incendio. Se contó con la participación de los alumnos, 

docentes y personal administrativo, apoyados por personal de bomberos, cruz roja 

y protección civil del municipio, quienes nos observaron a cada brigada con la 

finalidad de poder emitir observaciones para mejorar la actividad. 

2.- Competitividad:  

En la Escuela de Nivel Medio Superior de Moroleón, se llevó a cabo el 1er Coloquio 

Nacional de Investigación de Estudiantes de Nivel Medio Superior. La Escuela de 

Nivel Medio Superior de Salvatierra, participó con 18 alumnos asesorados por un 

profesor en diferentes proyectos. Participaron 3 docentes como evaluadores. 

También acudió un académico en calidad de moderador. Entre los proyectos se 

destacó la participación de: “Ecoclick”. 2°. Lugar Categoría Comunicación 

(Informática). Alumnos: Luis Giovanni Echeverría Herman, Cosette Durán Castillo, 

David Leonel Vaca Cruz y Julio Axel Aguilar Castro. Asesor: Guillermo Caballero 

Tinajero; “Descubriendo compuestos estables que contengan Gases Nobles”. 1er. 

Lugar Categoría Ciencias Experimentales. Alumnos: Axel Osiris Tinoco Hernández, 
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Alan Gonzalo Castanedo Guerrero y Braulio Trujillo Santoyo, Asesor: Guillermo 

Caballero Tinajero; “Caravana de la Ciencia”. 2°. Lugar Categoría Ciencias 

Experimentales. Alumnos: Hannia Yatzil Ramírez Gutiérrez, Julia Paula Serrato 

Fuentes y Ziania Yairet Guzmán González Asesor: Guillermo Caballero Tinajero; 

“Juntos por una Causa Especial”. 3er. Lugar Categoría Ciencias Experimentales. 

Alumnos: María Gauadalupe Montoya Rosas, Valeria Guadalupe Raya Raya y Alondra 

Naomi Vásquez Silva Asesor: Guillermo Caballero Tinajero; “Evaluación Alternativa 

en el Aprendizaje de las Matemáticas”. 2°. Lugar Categoría Matemáticas. Alumnos: 

Filiberto Durán Morales y Hernán Montes Rosales Asesor: Guillermo Caballero 

Tinajero; “Evaluación Alternativa en el Aprendizaje de las Matemáticas”. 2°. Lugar 

Categoría Matemáticas. Alumnos: Filiberto Durán. 

Dentro del subprograma del Servicio Social “Club 4_H”, y la meta de internacionalización, 
las alumnas Samanta Sámano Calderón y Hannia Yatzil Ramírez, participaron en el 
campamento de verano 4-H en Jackson Mill´s de West Virginia, Estados Unidos, con la 
finalidad de promover las experiencias de internacionalización entre los alumnos del Nivel 
Medio Superior.  
Participación en los Concursos Institucionales organizados por el Colegio de Nivel Medio 
Superior, en las áreas de Español, Biología y Física.  
La escuela recibió reconocimiento por haber cumplido al 100% con la obligación de la 
declaración  patrimonial  3 de 3, ante la contraloría interna de nuestra Alma Mater. 
CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS. 
1.- Desarrollo del Personal Académico. 
 
2.- Desarrollo integral de los estudiantes: 
Como parte del trabajo adicional con estudiantes del plan 2017, se diseñó e impartió un 
curso para la certificación en office 2013, el cual se impartió y desarrollo a 58 alumnos que 
se inscribieron a él, de los cuales 53 aprobaron el examen satisfactoriamente. 

Los  estudiantes de sexto semestre dentro de sus actividades de despedida, redactaron 
una carta de bienvenida a los estudiantes de nuevo ingreso, quienes las reciben al iniciar 
el próximo semestre, dentro del curso de inducción. Esto, con la finalidad de motivar al 
estudiante y valorar nuestra escuela y Alma Mater. 

Participación de los alumnos de segundo semestre, en la primera feria de emprendimiento 
interno de la escuela, con la finalidad de despertar en ellos el espíritu de emprendimiento. 

El departamento Psicopedagógico, promovió hacia los estudiantes, las siguientes 
conferencias  y charlas: “Prevención de la Violencia en el Ámbito Escolar”,  con el 
objetivo de promover que los alumnos obtengan herramientas para la prevención 
del acoso escolar, impartido por la Lic. Rosa Andrea Otero Morales; “Violencia 
Escolar” con el  objetivo principal de que los alumnos conozcan más, sobre la 
violencia escolar, y las repercusiones escolares y legales que puedan tener en su 
actuar;  “Cultura de la Paz No Mas Bullying”, impartidas por la Lic. Rosa Andrea 
Otero Morales, cuyo objetivo principal es fomentar en los alumnos la sana 
convivencia, proporcionándoles herramientas para la comunicación asertiva y 
generando empatía hacia los otros;  “Violencia en el Noviazgo”, con el objetivo que 
los alumnos conozcan las características de las relaciones nocivas, así como las 
causas y las consecuencias de las mismas, para identificar y reconocer si están 
dentro de una relación tóxica, y así puedan recibir la ayuda adecuada; “Cierto o 
Falso de la Psicología”, el objetivo principal es que los alumnos adquieran 
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conocimientos generales sobre la psicología, esto debido a la conmemoración del 
día del Psicólogo; “Amigo Secreto”, en conmemoración al día del estudiante. Se 
buscó que la población estudiantil, tuviera la oportunidad de generar nuevas 
relaciones sociales y conocer a sus compañeros de su escuela. 
En seguimiento a las actividades del PROFIE, programadas, que abonan al perfil de egreso 
y competencias genéricas del estudiante, se organizaron y se realizaron las siguientes: 
comunicación sinergia: técnicas para la comunicación efectiva; comunicación efectiva; 
conciencia ecológica y conocimiento básico de Administración de impuestos. 
3.- Desarrollo y diversificación académica: 
Participación de los maestros en las charlas del personal de ventanilla UGènero. 
4.-Mejoramiento de la gestión académico administrativo:  

Se asistió al curso “aprender a emprender”, en la ciudad de León. 
El personal administrativo, participó en diferentes cursos, promovidos por el Colegio 
del Nivel Medio Superior, con la finalidad de mejorar el servicio que nos 
corresponde. 
 
5.- Desarrollo de la investigación: 
Desarrollo del “3° Coloquio de Filosofía en la cotidianidad”, en la ENMS de Salvatierra, con 
el propósito de promover los valores en nuestros estudiantes, teniendo la participación de 
95 estudiantes con temas, como: el Amor, el noviazgo, la existencia de Dios, la Fe, la 
familia, entre otros. 

Participación en el “XV Encuentro de la Mujer en la Ciencia”, con 3 profesores como 
ponentes, mostrando su análisis de su práctica docente y los hallazgos que influyen 
en el cambio en beneficio del estudiante en cartel científico.  
Participación de 22 estudiantes en el Verano de Investigación Científica de la UG; se llevó 
a cabo una reunión con los Padres de Familia y la Directora de nuestra escuela, para 
explicar con detalle, las fechas y las características de este evento en el que participan 
sus hijos. Mismo que asistieron al evento “Evento de Bienvenida a los Veranos de 
Investigación Científica 2018”. 

6.- Impulso a la cultura y extensión: 
Se realizó el evento “Charangueando 2018”, en las instalaciones de la ENMS de Salvatierra, 
con la participación de expertos en Música Latinoamericana, así como los grupos artísticos 
de esta actividad, pertenecientes a las diferentes escuelas hermanas de la Universidad de 
Guanajuato.  
El grupo de Baile de Salón de la Institución, participó en el evento Foro Universitario Espiral 
UG en la plaza de San Roque de la Ciudad de Guanajuato: el grupo de Baile de Salón, fue 
invitado a participar en la Semana Cultural de la ENMS de Silao, para presentar su 
espectáculo, en donde destacan los bailes de salsa, rock and roll y bachata; el grupo de 
Danza Folklórica de la Institución, fue invitado al evento denominado “Día de la Danza”, 
que organizó la Casa de la Cultura del municipio de Salvatierra; en la Escuela de Nivel 
Medio Superior de Moroleón, el M.E. Guillermo Caballero Tinajero, participó en el 25° Ciclo 
de Conferencias “Lunes de la Ciencia”, con la ponencia titulada “Quimiquiando con la 
Ciencia”; el grupo “Huitzilin Cuicani”, de la Institución fue invitado a ofrecer un concierto con 
el “Ensamble de Música Latinoamericana UG”, en la ENMS de Celaya; se participó en la 
Feria de Proyectos de Inversión del CNMS, donde la ENMS de Salvatierra, participó 
con dos proyectos: “Pintando Ciencia”, en la categoría de Proyecto Social, 
obteniendo el 2° Lugar en la categoría, “Juntos por una Causa Especial”, en la 
categoría de Innovación Tecnológica obteniendo el 2° Lugar en la categoría;  la 
alumna Alison Estefanía Vargas Argueta, representó al Colegio de Nivel Medio Superior de 
la Universidad de Guanajuato en el 3er. Encuentro Interinstitucional de la Red de Educación 
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Media Superior de la RCO-ANUIES, en la ciudad de Guadalajara, Jalisco; el grupo de 
Música Latinoamericana, se presentó en el Barrio de Tierras Negras, en la ciudad de 
Celaya, con dos presentaciones, una conmemorando el aniversario de la Escuela Club de 
Leones, y otra, en la parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe; el grupo de Baile de 
Salón, se presentó en la ceremonia de clausura de la generación saliente de la 
Telesecundaria No. 1 de la ciudad de Celaya, Gto., se participó en el X Encuentro Cultural 
del Colegio de Nivel Medio Superior, con la participación de los grupos de Bastoneras, Baile 
de Salón, Danza Folklórica y Banda de Viento, en representación de los grupos artísticos y 
culturales de la ENMS de Salvatierra. 
7.- Vida Colegiada:  
La coordinación del área de experimentales y formativas, desarrollaron dos talleres, 
como parte de la etapa complementaria del nuevo Plan de Estudios 2017. La primera: 
“Nomenclatura orgánica e inorgánica”, para todos los alumnos de segundo 
semestre, con una duración de veinte horas; el segundo: desarrollo humano 
“Tolerancia”, con duración de cinco horas. 
Se realizó el cierre de la carpeta electrónica de los tutores de la escuela, presentándose los 
siguientes resultados: se atendió al 80.37% de los estudiantes de la escuela, se mantuvo 
un trabajo activo en carpeta electrónica, con el 93.75 % de los tutores activos. 
8.- Desarrollo de la infraestructura:  

Se realizó la compra de tres impresoras y tres laptop, con el objetivo de mejorar el 
servicio Académico-Administrativo. 
 
9.- Presencia universitaria:  
Se llevó a cabo, la entrega de reconocimientos a la Generación 2015-2018, que 
concluyeron satisfactoriamente el plan de estudios vigente. 
Por sexto año consecutivo, se desarrolló la muestra cultural 2018, ante la sociedad de la 
región sur del estado, en las explanadas de esta ciudad, donde se demostraron, por parte 
de los alumnos diferentes expresiones de las bellas artes, tales como: música,  baile,  teatro,  
canto, entre otras; con la finalidad de dar a conocer, a la sociedad, lo que se desarrolla 
dentro de la escuela en el área de la cultura y, como agradecimiento, a la confianza que 
depositan en la Universidad de Guanajuato. 
El grupo de Rondalla de la Institución, fue invitado a ofrecer un concierto en el marco 
del “Festival de la Larga y la Quesadilla”, en el jardín principal de la ciudad de 
Salvatierra, como parte del programa de Pueblo Mágico. Así mismo, la escuela fue 
contemplada con la Dirección de Turismo, dentro del curso de verano que ofrece a 
los estudiantes, donde visitan los lugares históricos de la ciudad, siendo nuestra 
escuela cimentada en la propiedad del otrora García Sarmiento Sotomayor, conde de 
Salvatierra y Marqués de Sobroso, quien gestionó el título de ciudad a San Andrés de 
los Chochones. 
 
 

Salvatierra, Gto., a 31 de julio de 2018. 

“La Verdad Os Hará Libres” 
 
 

_________________________________ 

C.P. Ma. Refugio Quintana Sánchez 

Directora. 


